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КХЛ как организация 
 

Матчи КХЛ начали показывать в Южной Корее и Болгарии (Ньюс.ру 
(news.ru)) 
Матчи чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) начали 
транслировать в Южной Корее и Болгарии. Всего игры КХЛ показывают в 34 
странах, помимо России. 

перейти к статье 

Хоккейное "Зеленое дерби" 23 декабря пройдет в Давосе (ИА Татар-
информ (tatar-inform.ru)) 
Накануне стартовала продажа билетов на матч "Салавата Юлаева" и "Ак 
Барса" в рамках KHL World Games.  

перейти к статье 

Давайте не будем жертвами. Почему не надо обижаться на трэш-рассказы 
канадцев и американцев о России (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Игорь Еронко побывал в гостях у Пола Биссоннетта и Райана Уитни  

перейти к статье 

У Билялова - новый рекорд чемпионатов России по "сухим" матчам. 
Летом он чуть не уехал в рижское "Динамо" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В клубе думали, что он будет третьим вратарем. 

перейти к статье 

Шайба игрока "Барыса" признана лучшей в КХЛ в октябре (PROСПОРТ 
(prosports.kz)) 
Континентальная хоккейная лига на своей портале опубликовала ТОП-10 
лучших шайб КХЛ в октябре, сообщает Prosports.kz.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

В КХЛ не осталось русских атакующих защитников. Ветераны не нужны, 
молодым не доверяют (Sports.ru/tribuna) 
В топе сплошь иностранцы.  

перейти к статье 

Леонид Вайсфельд: "Очень приятно удивлен игрой "Нефтехимика" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший арбитр и хоккейный менеджер Леонид Вайсфельд оценил выступление 
некоторых клубов КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев - о команде, КХЛ и Мозякине 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер уральцев Илья Воробьев рассказал, в каких компонентах 
прибавила команда, которая при Йозефе Яндаче была вне зоны плей-офф. 

перейти к статье 

"Наш хоккей стал более силовым" (Известия)  
Как "Магнитка" стала самой прогрессирующей командой в КХЛ 

перейти к статье 

"Авангард" мало забивает - и это проблема. Но спад в прошлом сезоне 
был в это же время (Allhockey (allhockey.ru)) 
Омская команда забросила всего одну шайбу в последних матчах с 
"Магниткой", "Салаватом" и "Ак Барсом" - конкурентами по Восточной 
конференции. 

перейти к статье 

Борис Майоров: Ковальчук пригодится "Авангарду" (Советский спорт) 
Эксперт "Советского спорта", двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров 
отвечает на актуальные вопросы.  

перейти к статье 

Секир-башка для лидеров. Феноменальная серия "Нефтехимика" достигла 
10 побед (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нижнекамцы громят грандов КХЛ одного за другим и уже установили рекорд 
сезона. Может, это и есть наш "Сент-Луис"?  

перейти к статье 

"Нефтехимик" прервал свою суперсерию в Ярославле. Но сделал заявку 
на плей-офф (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Будет ли новый победный рывок? 

перейти к статье 

"После сотрясения кружилась голова и звенело в ушах. Испугался уже не 
за место в составе, а за свою жизнь" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
История Никиты Сошникова - лучшего снайпера КХЛ этого сезона  

перейти к статье 

Чемпиона ограбили! "Салават" отобрал у ЦСКА и клюшку, и гол, и победу 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Армейцы впервые за последние три сезона потерпели третье поражение 
подряд и утратили лидерство в чемпионате.  

перейти к статье 

Борис Михайлов: "В ЦСКА не кризис, а спад" (Russia-hockey.ru) 
О ситуации в ЦСКА, который потерпел три поражения кряду и в последних семи 
матчах одержал только одну победу в основное время, - для Russia-Hockey.ru - 
легендарный снайпер ЦСКА и сборной СССР  

перейти к статье 

Обзор дня: Ковальчук остается в "Лос-Анджелесе"? История с российским 
форвардом затягивается (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  



 

 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Светлаков - о моменте с незасчитанным голом ЦСКА: нужно забивать по 
правилам (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий ЦСКА Андрей Светлаков прокомментировал исход встречи с 
"Салаватом Юлаевым", в которой его команда проиграла со счетом 2:5.  

перейти к статье 

Никитин - о голе Толчинского: я не судейский корпус, смысл это 
обсуждать? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин подвел итоги матча с "Салаватом 
Юлаевым" (2:5). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" заключил трехсторонний контракт с защитником Сериковым 
(Чемпионат.com) 
"Спартак" заключил трехсторонний контракт (КХЛ - ВХЛ - МХЛ) с защитником 
Артемом Сериковым начинавшим сезон в китайской команде "ОЭРДЖИ 
Юниор". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат хоккейных матчей 
Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" и "Ванке Рэйз" уходят в отрыв, "Горный" побеждает дома 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Игровой день 14 ноября подарил любителям Женской хоккейной лиги четыре 
интересных поединка. "Агидель" и "КРС Ванке Рэйз", победив, соответственно, 
"Динамо СПб" и "Бирюсу", отрываются от преследователей, "Торнадо" с 
четвертой попытки обыграло СКИФ.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Московское дерби ЦСКА - "Спартак" вместе с "Бесценной Лигой" 
Mastercard (Sportmedia.news) 
Тема ноябрьской встречи медиа-клуба "Бесценной лиги" Mastercard и КХЛ - 
легенды хоккея. 

перейти к статье 



 

 

Федерация хоккея России 
 

Р. Ротенберг: развиваем партнерские отношения с Китаем, готовимся к 
ОИ-2022 (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент ФХР, глава штаба сборной России Роман Ротенберг во 
время рабочего визита в Пекин посетил спортивные и инфраструктурные 
объекты Олимпиады-2022 года. 

перейти к статье 

Международный хоккейный форум 2019 (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
12 - 13 декабря 2019 года в Москве пройдет IV Международный хоккейный 
форум. 

перейти к статье 

ФХР получила государственную аккредитацию (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Владислав Третьяк выступил с докладом о деятельности ФХР.  

перейти к статье  

Сборная России по хоккею 
 

Дамир Шарипзянов - о первом голе за сборную: "Мне показалось, что 
никто в этот момент громче меня на льду не кричал" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Защитник "Нефтехимика" Дамир Шарипзянов рассказал о дебюте в сборной 
России.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Когда получил игровой свитер сборной - побежали мурашки". 
Комментарии после Турнира четырех наций (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Пока одна часть молодежной сборной под руководством Валерия Брагина 
принимает участие в CIBC Canada Russia Series, другой состав молодежки, 
возглавляемый Юрием Бабенко, проверял свои силы на Турнире четырех 
наций в Хельсинки.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России проиграла Суперсерию командам Канадской 
хоккейной лиги (Чемпионат.com) 
В Принс-Альберте состоялся последний матч Суперсерии-2019, в котором 
молодежная сборная России сыграла с командой Западной хоккейной лиги 
(WHL). Встреча состоялась на стадионе "Арт Хаузер-центр" и завершилась 
победой российской команды со счетом 4:3 Б. 

перейти к статье 

Состав сборной U18 для подготовки к Мировому кубку вызова (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
Стал известен состав юниорской сборной России U18 (игроки до 18 лет) на 
учебно-тренировочный сбор перед Мировым кубком вызова U18 в Новогорске.  

перейти к статье  



 

 

Другие Лиги 
 
Ковальчуку пора возвращаться в КХЛ? (Советский спорт) 
Обозреватели "Советского спорта" о будущем героя Квебека.  

перейти к статье 

"Больно видеть его в такой ситуации" (Lenta.Ru) 
От Ковальчука избавились в НХЛ. Что ждет его дальше 

перейти к статье 

Русский защитник стал хоккейным Терминатором. Бесстрашный Зайцев - 
один из лучших в НХЛ по блокам (Sport24.ru) 
Он может пойти по стопам Антона Волченкова. Главное не угробить здоровье.  

перейти к статье 

5 русских звезд НХЛ, которых спасала Америка. На родине их бы загубили 
(Sport24.ru) 
Свечников и Сергачев сбежали от Билялетдинова, а Кучерову помогла травма.  

перейти к статье 

Русский вратарь шокировал Америку невероятной статистикой. Он сыграл 
в "режиме бога" 4 матча подряд (Sport24.ru) 
В них Бердин пропустил всего две шайбы.  

перейти к статье 

Разное 
 

Приморская хоккейная команда Адмирал присматривается к новому 
символу (РИА PrimaMedia (primamedia.ru)) 
Прославившегося на всю страну кота Виктор пригласили на тренировку 
хоккейного клуба 

перейти к статье 

Уфа поделится опытом в спорте с китайским городом Тяньцзинь (ИА 
Башинформ) 
Уфа поделится опытом в спорте с китайским городом Тяньцзинь  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Матчи КХЛ начали показывать в Южной Корее и Болгарии (Ньюс.ру 
(news.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Матчи чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) начали 
транслировать в Южной Корее и Болгарии. Всего игры КХЛ показывают в 34 
странах, помимо России. 
Lagardère Sports Media заключила договор с южнокорейской телекомпанией, 
которая покажет 174 игры регулярного чемпионата и плей-офф в нынешнем и 
следующем сезонах, сообщает пресс-служба КХЛ. 
Помимо этого, соглашение заключено с болгарской компанией Nova, которая 
уже провела первую трансляцию матча чемпионата КХЛ 23 октября между 
магнитогорским "Металлургом" и казанским "Ак Барсом". Всего до конца сезона 
зрители болгарского телеканала смогут посмотреть 80 игр регулярного 
чемпионата и плей-офф. 
В сезоне 2018/2019 на зарубежных каналах было показано 1 502 трансляции 
игр чемпионата КХЛ. Мы рады тому, что телеаудитория лиги увеличивается, 
прирастая в том числе и теми странами, в которых хоккей не является видом 
спорта номер один, - сказал вице-президент по маркетингу и коммуникациям 
КХЛ Сергей Доброхвалов. 
Ранее News.ru писал о том, что клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Лос-
Анджелес Кингз" намерен разорвать контракт с российским нападающим Ильей 
Ковальчуком. 

https://news.ru/hockey/matchi-khl-nachali-pokazyvat-v-yuzhnoj-koree-i-bolgarii/ 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хоккейное "Зеленое дерби" 23 декабря пройдет в Давосе (ИА Татар-
информ (tatar-inform.ru), Казань, 14 ноября 2019) 
Накануне стартовала продажа билетов на матч "Салават Юлаев" − "Ак Барс", 
информирует официальный сайт казанского клуба. "Зеленое дерби" состоится 
23 декабря в швейцарском Давосе в рамках KHL World Games.  
Стоимость билетов от 10 (стоячие места для фанатов) до 40 швейцарских 
франков (обычные сидячие места). Для детей до 6 лет вход сопровождении 
родителей свободный. Для подростков от 7 до 19 лет стоимость билета 
составит 50% от его изначальной цены. 
Проект KHL World Games был запущен в прошлом сезоне. Тогда ЦСКА и СКА 
сыграли в Вене против "Слована", а затем в Таллине - против рижского 
"Динамо". 

https://www.tatar-inform.ru/news/2019/11/14/668413/ 

К заголовкам сообщений 

https://news.ru/hockey/matchi-khl-nachali-pokazyvat-v-yuzhnoj-koree-i-bolgarii/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-14-matchi-kkhl-budut-translirovatsya-v-yuzhnoy-koreye-i-bolgarii
https://allhockey.ru/news/show/369947-Matchi_KHL_pokazhut_v_Yuzhnoj_Koree_i_Bolgarii
https://www.sports.ru/hockey/1080177934.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1110466_Matchi_KKhL_pokazhut_v_Koreje_i_Bolgarii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1110466_Matchi_KKhL_pokazhut_v_Koreje_i_Bolgarii
https://www.khl.ru/news/2019/11/14/459223.html
https://www.tatar-inform.ru/news/2019/11/14/668413/


 

 

Давайте не будем жертвами. Почему не надо обижаться на трэш-рассказы 
канадцев и американцев о России (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 14 ноября 2019) 
218 эпизодов ушло у Пола Биссоннетта и Райна Уитни на то, чтобы в выпуске 
появился человек, который живет в России. Именно живет. А не сыграл 
сезончик-два за какую-либо из команд КХЛ, заработал хороших денег и 
принялся вещать, как все плохо на родине Сталина. 
Я хотел сделать интервью с Полом. Во-первых, разумеется, потому что в его 
шоу частенько можно слышать истории о России со стороны бывших 
хоккеистов. Важно, что бывших. Во-вторых, потому что Биссоннетт - крутой и 
стебный. И у него ведь даже было предложение из КХЛ, и я прям скрещивал 
пальцы, чтобы все срослось, но он от него отказался. 
Пришлось напрячь огромное количество людей в попытке добыть номер Пола. 
Не лучшая, конечно, затея, учитывая, что в картине мира моих заокеанских 
коллег и не только коллег даже не удавшаяся услуга подразумевает ответную 
услугу. Так что я много кому должен - придется отдавать сведениями. Хотя 
номера "Бизнэсти" у меня так и не появилось. "Биз", то есть Биссоннетт, а не 
Быков и Захаркин, равно как и Райан Уитни, появились в моей жизни сами 
собой. После того, как я процитировал Андрея Назарова в своем англоязычном 
аккаунте твиттера. Назарова, в шутку сказавшего, что он послал за океан двух 
шпионов по душу ведущих подкаста Spittin' Chicletcs. Те, разумеется, слегка 
испугались. Россия же. Где Уитни даже играл. И до сих пор некоторые вещи с 
содроганием вспоминает. Типа курившей медсестры, во что я по-прежнему не 
верю, о чем и сказал ему в рамках 218-го эпизода того самого подкаста. 
Интервью подвисло. Что Пол, что Райан этого попросту не хотят. Но взамен они 
пригласили меня в свое шоу. Суперпопулярное - в том числе из-за трэш-
рассказов о России. Рассказов о том, что творилось в нашем хоккее некоторое 
время назад. Именно в прошедшем времени. Потому что с рассказами 
приходят те, кто уже завершил карьеру. И, как правило, ничего в КХЛ не 
добивались. 
Эту тему я поднял. Неслучайно же, что Максим Тальбо был очень позитивным, 
говоря о своем пребывании здесь. Тальбо, о котором российские игроки 
говорили, что таких легионеров еще поискать. Даром что умений у него 
достаточно мало. Да, Макс назвал Магнитогорск ужасным городом, но я знаю 
многих людей, живущих в России и готовых повторить то же самое. Я бывал в 
Магнитогорске. И не назвал бы его ужасным. Город как город. Экологическое 
положение, впрочем, оценить не успел - приезжал максимум на три-четыре дня. 
Поднял и тему того, что приукрашивание - не очень хорошо. Верить всему, что 
говорили гости, точно не стоит. Особенно смотря сквозь призму культурных 
отличий (жутко развеселило то, как Пол сменил тему, когда я вспомнил 
незабываемую цитату Игоря Ожиганова про "жополизов"). Весьма больших. 
Хотя и терпимых. По этому поводу постоянно вспоминаю фразу Питера 
Холланда. Когда мы встретились с ним на предсезонке, он на тему авторов 
историй в подкасте Пола и Райана сказал: "Если ты приехал искать плохое, 
обязательно найдешь. Если приехал искать хорошее, тоже найдешь, причем 
легко найдешь". Дело исключительно в подходе. 
Я нисколько не удивляюсь тому, что периодически слышу в данном подкасте. 
Иногда до меня доходят такие истории из российского хоккея, невероятно 
дикие, что ни словом сказать, ни пером описать. Благо - их становится все 
меньше. Но они все равно есть. И очень правильно Уитни сказал про глупый 
синдром жертвы. Чего обижаться-то? Если мы не хотим подобных историй - 



 

 

нам просто нужно меняться. Райан напирал на цивилизованность, кое-где 
отсутствующую. Трудно не согласиться, зная, что порой происходит на местах. 
 Рост присутствует. Лютого ада в российском хоккее все меньше. Но он все 
равно есть. И проблемы роста тоже есть. Поэтому трэшовые рассказы будут 
появляться и в дальнейшем. Причем к ведущим-то вопросов и нет. Они хотят 
удивительных историй. Они хотят, чтобы к хоккеистам относились так, как это 
происходит в НХЛ. Они крайне уважительно относятся к КХЛ и российскому 
хоккею, в чем я успел убедиться за пределами эфира. Вот рассказчики - далеко 
не всегда. Но - это их право, это их мнение. Они привыкли к другому. И речь, к 
слову, не о монастыре и своем уставе. Еще совсем недавно в "Адмирале" 
заставляли травмированного Шейона Морриссонна приходить на арену и 
крутить педали под руководством охранника. В результате чего он убил себе 
колено. Как тебе такое, Илон Маск? 
Самое правильное отношение к историям, звучащим в Spittin' Chiclets, - мотать 
на ус и не допускать в дальнейшем подобного. Когда у людей не будет 
возможности рассказать нечто экстраординарное, их и приглашать туда не 
будут. 
Я, конечно, хотел выступить "адвокатом дьявола", будучи приглашенным 
гостем. Потому что у нас очень хорошая лига. КХЛ действительно крута. Не 
верите - посмотрите любой из европейских чемпионатов или АХЛ. Рядом не 
валялилсь. Но у меня не нашлось реальных, а не выдуманных претензий к 
Биссоннетту и Уитни после слов о синдроме жертвы. Давайте просто не будем 
жертвами. И сделаем так, чтобы людям, приезжающим к нам, было нечего 
рассказывать Полу и Райану. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obozrevatel-se-igor-eronko-stal-
gostem-podkasta-pola-bissonnetta-i-rayana-uitni-1610501/ 

К заголовкам сообщений 

У Билялова - новый рекорд чемпионатов России по "сухим" матчам. 
Летом он чуть не уехал в рижское "Динамо" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2019) 
В клубе думали, что он будет третьим вратарем. 
Сегодня вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов переписал историю КХЛ и 
чемпионатов России: в домашнем матче регулярного чемпионата с "Трактором" 
он не пропустил в первые 25 минут - этого хватило, чтобы побить рекорд по 
"сухим" матчам среди вратарей. 
В первом периоде работы у Билялова практически не было - "Трактор" нанес 
шесть бросков и создал только один опасный момент. По итогам 20-ти минут 
Тимур побил рекорд КХЛ по матчам "на ноль", который принадлежал Алексею 
Мурыгину - 302 минуты и 11 секунд.  
Рекорд держался три года - в сезоне 2015/16 Мурыгин, игравший тогда за 
"Локомотив", провел 13 "сухих" матчей, но не подряд 
В начале второго периода, спустя шесть минут, Билялов побил рекорд по 
"сухим" матчам в чемпионате России - 305 минут и 56 секунд - он принадлежал 
чешскому голкиперу Иржи Трваю и держался 15 лет.  
Серия Билялова в цифрах:  
"Йокерит": провел 20:32, отбил 6 бросков  
 "Металлург": 65:00, отбил 37 бросков  
 "Адмирал": 60:00, отбил 26 бросков  
 "Нефтехимик": 17:27, отбил 0 бросков  
 "Северсталь": 60:00, отбил 21 бросок  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obozrevatel-se-igor-eronko-stal-gostem-podkasta-pola-bissonnetta-i-rayana-uitni-1610501/
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 "Авангард": 60:00, отбил 26 бросков  
 "Трактор": 34:00, отбил 12 бросков 
Билялов прямо сейчас - лучший вратарь КХЛ по всем трем важным 
показателям: коэффициенту надежности (0,78), проценту отраженных бросков 
(98,8) и играм на "ноль" (шесть в 13 матчах).  
Хотя еще летом в клубе не были уверенны в Билялове. Планировалось, что он 
будет третьим вратарем - после Эмиля Гарипова и шведа Адам Рейдеборна. 
По информации нашего издания, если бы Гарипов восстановился после 
травмы, то на старте сезона Билялов уехал бы в Ригу.  
Весь минувший сезон Тимур провел в рижском "Динамо", где переиграл 
основного вратаря Кристерса Гудлевскиска и по итогам сезона был признан 
лучшим игроком команды. По нашим данным, менеджеры "Динамо" несколько 
раз выходили на руководство "Ак Барса" и просили отдать его в Ригу.  
Но в Казани не торопились, понимая, что Гарипов мог не восстановиться к 
старту сезону. Так и получилось - Эмиль не играет до сих пор, а Билялов, 
начавший сезон вторым вратарем, переиграл Рейдеборна и бьет рекорды КХЛ.  
Для 24-летнего вратаря это всего второй полноценный сезон в КХЛ. При этом у 
Билялова уже есть важный трофей: в сезоне 2016/17 вместе с "Нефтяником" он 
выиграл Братину (главный трофей ВХЛ) в качестве основного вратаря.  
Билялов - воспитанник "Ак Барса", но родился и начинал играть в Нижнекамске. 
Оттуда в Казань он переехал вместе с детским тренером Ленаром 
Вильдановым - тут можно почитать интервью с тренером, который 
рассказывает, почему решил сделать из Билялова вратаря.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247708 

Похожие сообщения (25): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 14 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• RT (russian.rt.com), Москва, 14 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2019 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 14 ноября 2019 

• Р-Спорт, Москва, 14 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 14 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Шайба игрока "Барыса" признана лучшей в КХЛ в октябре (PROСПОРТ 
(prosports.kz), Алматы, 14 ноября 2019) 
Континентальная хоккейная лига на своей портале опубликовала ТОП-10 
лучших шайб КХЛ в октябре, сообщает Prosports.kz.  
Первым местом в данном списке был удостоен Корбен Найт из "Барыса". Он 
забросил свою шайбу в ворота новосибирской "Сибири" - 2:0.  
Добавим, что гол Корбена стал победным. Столичный клуб тогда сумел на 
выезде обыграть россиян со счетом 2:0. 

https://prosports.kz/news/424215 

http://sport.business-gazeta.ru/article/247708
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/timur-bilyalov-pobil-rekord-chempionatov-rossii-po-prodolzhitelnosti-suhoy-serii-1610600/
https://www.pressball.by/news/hockey/342436
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Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

В КХЛ не осталось русских атакующих защитников. Ветераны не нужны, 
молодым не доверяют (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 ноября 2019) 
В топе сплошь иностранцы.  
Недавно мы с ужасом осознали, что КХЛ опустела: даже СКА растерянно стоит 
на рынке, где уже не может включить мощный пылесос, как осенью 2015-го. 
Оскудение таланта заметно на всех позициях - но с разыгрывающими 
защитниками оно было видно уже в довольно благополучные для КХЛ 
предолимпийские времена. Почти все русские клубы заранее забивают одну из 
позиций легионера на защитника с первым пасом под большинство. Чисто 
русской обороной играют только "Автомобилист" и "Магнитка", которая 
расторгла Пола Постму после старта сезона - как видно, получается у них не 
очень. 
Когда в КХЛ еще были звездные защитники с атакующим потенциалом, мы их 
не ценили. Достаточно посмотреть на пример Кирилла Кольцова. Ему 
принадлежит лучший сезон среди русских защитников в истории КХЛ (48 очков - 
2014/15), причем не в благополучном "Салавате" времен Быкова и Захаркина, а 
в команде, где воевали главный тренер и генеральный менеджер. А до этого у 
него была еще пара сезонов на 35 очков. 
При всем этом у Кольцова лишь один чемпионат мира, и тот в последний год 
эры отказников (в 2006-м). Никого из тренеров не впечатляло то, что он делал в 
чужой зоне - смотрели только на косяки в своей. Но когда Кольцов и его 
поколение ушли, заменить их оказалось некому. 
Почти все звездные защитники конца нулевых либо закончили с хоккеем, либо 
ждут вариантов на рынке свободных агентов. Евгению Медведеву хоть и 37, но 
в прошлом году он был третьим русским защитником по набранным очкам - и 
все еще без контракта. Илья Никулин еще в прошлом сезоне набрал 20 очков, 
но пока находится в неясном статусе без клуба. 
В локаутном сезоне-2012/13 в топ-10 среди защитников было 8 русских игроков, 
причем только Сергей Гончар приехал из НХЛ. Из этих восьми всплеск Рената 
Мамашева был однократным - остальные заслуженные люди: Белов, Калинин, 
Никулин-Медведев, Прошкин. Тот сезон был пиковым для наших защитников - 
уже через год из хит-парада вынесло половину, и обратно никто не вернулся. 
Сейчас в топ-10 остается лишь два наших игрока: Вячеслав Войнов, который и 
сейчас бы играл в НХЛ, не поменяй его судьбу угол телевизора, и 34-летний 
Яков Рылов - защитник, которого в эпоху Никулиных-Медведевых и основных 
составов на Евротуре вызывали в сборную спорадически, а на главные турниры 
- ни разу. Как же так получилось? 
Нельзя, как в футболе, винить ДЮСШ в том, что они убивают атакующие 
порывы в игроках - в детском хоккее как раз ценятся креативные защитники с 
пасом, умеющие обострять, а не тяжелые куски мяса на коньках. История с 
разделением "лучшие в атаку, середняки в защиту, совсем отсталые в ворота" 
тоже закончилась - и это видно по уровню вратарей, которых готовит наша 
школа сейчас. Почему же с защитниками провал? 
Во-первых, гиперконцентрация паспортных талантов в базовых клубах, которой 
не было в "медведевский" период КХЛ. В "Салавате"-2011, который был 
базовым клубом неофициально, играли два защитника-легионера, а в 

https://video.khl.ru/events/1071061


 

 

четвертой паре выходили молодые. В СКА-2011/12, который тогда еще не 
сметал все, что нравилось, в низших парах играли в основном домоседы 
(Петров, Семенов, Воробьев, Вишневский). Потом ситуация поменялась: СКА 
на этапе максимального приближения к уровню сборной мог поставить рулить 
большинством любого своего защитника, за исключением откровенно 
оборонительных Рукавишникова и Юдина. Это было абсолютно ненормально. 
Даже защитники олимпийской сборной могли сидеть в ротации - ведь как можно 
догадаться, если у вас вся защита собрана из олимпийцев, то кому-то просто не 
хватит времени (особенно в большинстве), которое человек мог получать в 
"Амуре" или "Торпедо", а вместо этого блокирует броски в третьей паре. Антон 
Белов, лучший защитник мира по состоянию на осень-2012, который был так 
хорош в "Авангарде", переподписал контракт под будущий потолок зарплат, 
после чего стал проводить половину игр в запасе. 
При этом, если вы помните, перед Олимпиадой-2018 все равно встал вопрос о 
том, кто будет основным защитником под большинство - у базовых клубов в 
спецбригаде играли легионеры, даже Войнов в Петербурге уступал место в 
первой спецбригаде Херсли и его щелчку. Государственная задача была 
выполнена в Пхенчхане, а большая двойка клубов перестала переедать и 
отпустила "лишних" игроков - правда, они уехали не в "Амур", а в АХЛ. 
Далее, провал можно искать в моменте перехода из молодежного хоккея во 
взрослый. Давайте посмотрим, как складывались карьеры у лучших 
бомбардиров сборной на МЧМ. 
2010 - Максим Чудинов: его лучший сезон так и остался в "Северстали" в 22 
года, где он был лидером обороны и важной фигурой большинства. В СКА, как 
ни крути, он был только одним из, а потом еще и сдал по игре в целом, поэтому 
его и обменяли в "Авангард". 
2011 - Дмитрий Орлов. Играет в НХЛ (как и Иван Проворов из 2016-го). 
2012 - Никита Нестеров. Его очень странно использовали в "Тракторе", 
периодически выпуская в атаке. Переход в фарм "Тампы" чаще всего 
оказывается полезен - в общем-то, Нестеров дорос до неплохого защитника 
третьей пары с некоторыми навыками большинства, но переход в ЦСКА снова 
сделал его одним из многих. 
2013 - Альберт Яруллин. Приход Дмитрия Квартальнова пока очень помогает 
защитнику: по очкам среди наших он третий после Рылова. 
2014 - Никита Задоров. Та сборная больше пользовалась щелчком Большого З, 
а не его пасом (у Задорова 4+1), а в "Колорадо" предпочитают использовать его 
силовую сторону. 
2015 - Зият Пайгин. К вопросу о гиперконцентрации таланта: Зият выдал 
огенный сезон в "Сочи", после которого его выдернули обратно в "Ак Барс", 
лишили большинства и оставили чисто оборонительные функции - естественно, 
он перестал набирать очки. Такая же ситуация произошла и в "Локо", и только в 
"Сочи" и "Нефтехимике" Зият снова в порядке. 
Помимо этого, защитники в России все равно развиваются хуже, чем в Канаде 
или Швеции/Финляндии. Проворов, Сергачев, Задоров - молодые русские топы, 
которые сейчас играют в НХЛ, росли в канадских юниорских лигах. И они, в 
отличие от большинства нападающих, явно выиграли от переезда, потому что в 
CHL от хорошего защитника требуется активная игра. 
Это происходит не только из-за того, что у многих тренеров на взрослом уровне 
защитник пассивно болтается у синей линии и не может рисковать - у нас 
слишком долго не работала система перехода во взрослый хоккей. В НХЛ 
защитники в целом созревают гораздо дольше - они либо варятся лишние год-
два в АХЛ, либо проводят 3-4 сезона в студенческой NCAA, где в два раза 



 

 

меньше игр, чем в канадских юниорках или НХЛ, и игроки больше времени 
уделяют тренировкам. 
Давайте посмотрим на пример НХЛ: из 20 самых результативных защитников 
лиги лишь 5 запрыгнули в лигу, не проведя полного сезона в АХЛ или NCAA, 
которая становится хорошей промежуточной стадией между юниорским и 
взрослым хоккеем (Райлли, Шабо, Даути, Джонс, Летанг). Кто-то, как Тори Крюг, 
вообще рос очень долго - три сезона в студентах, один в АХЛ - зато в 
результате "Бостон" получил одного из лучших квотербеков лиги. Шведы же 
росли в своей лиге, где уже давно научились выпускать мобильных защитников 
с первым пасом пачками. 
В России ВХЛ как лига развития долгое время не работала вообще. Только 
недавно ФХР в кои-то веки приняла решение о сокращении возрастных игроков, 
а ведь до этого даже в "клубе-партнере" молодые закисали, потому что лучшее 
и самое сочное время забирал 30-летний дядька, который в КХЛ уже не попал 
бы. Посмотрим, например, на сезон-2015/16, когда КХЛ хотела создать 
параллельную "вышке" лигу фармов - из самых результативных защитников 
ВХЛ на уровень выше поднялся лишь один, причем Иван Гавриленко играл в 
"Адмирале" довольно утилитарную роль. Это все - остальные либо остались 
вариться в вышке, либо поехали в Румынию после введения лимита на 30-
летних. 
Независимые клубы постепенно вытесняются чистыми фармами, но эффект от 
этого мы увидим нескоро. Хотя первые плоды уже есть - Даниил Журавлев 
провел полный год в "Барсе" и теперь играет в большинстве так, что Игоря 
Ожиганова можно менять безболезненно для атаки. Конечно, если бы в Казани 
тренировал не Дмитрий Квартальнов, он вряд ли получил бы такой шанс, но 
система "Ак Барса" работает - в "клубе-партнере" 18-летнего парня могли бы 
безвылазно засунуть в третью пару. 
Как почти любая проблема хоккея в России, отсутствие атакующих защитников 
- комплексный провал, который не решить работой только по одному 
направлению (или упорному "строительству катков", как завещала федерация). 
Но ничего безнадежного нет - 10 лет назад мы не знали, кого из вратарей брать 
на ЧМ, а теперь у нас их на три состава. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2634256.html 

К заголовкам сообщений 

Леонид Вайсфельд: "Очень приятно удивлен игрой "Нефтехимика" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Бывший арбитр и хоккейный менеджер Леонид Вайсфельд оценил выступление 
некоторых клубов КХЛ. 
 - В чем заключается феномен "Нефтехимика" ? Команда идет на третьем 
месте Востока и выдает рекордную для себя серию побед.  
 - Это просто какой-то сюрприз! Вспомните, как "Нефтехимик" выступал на 
предсезонке и как выступает сейчас, - приводит слова Вайсфельда 
официальный сайт КХЛ. - Рискну предположить, что схема игры Вячеслава 
Буцаева идеально подходит составу команды. Есть большая разница в том, 
чтобы просто выполнять требования тренера и в том, чтобы искренне поверить 
в успешность его системы. Когда ты выигрываешь одну, вторую, третью 
встречу, то появляется уверенность, пропадает робость перед грандами. Я 
очень приятно удивлен игрой "Нефтехимика". Но команда выиграла десять 
матчей подряд - это внушительная цифра даже для топ-клубов. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2634256.html


 

 

 - "Трактор" собрал интересную по именам линию атаки. Когда ждать прорыва 
от челябинской команды?  
 - У меня несколько другая точка зрения: атака у "Трактора" неплохая, но 
нельзя сказать, что она поражает воображение. Очень многое будет зависеть 
от того, сумеет ли новый тренер Владимир Юрзинов убедить хоккеистов в 
правильности своей модели игры. К тому же в "Тракторе" проблемы не только 
игровые. Юрзинову еще нужно психологически поднимать людей из окопов. 
Команда проиграла много матчей и находится, мягко говоря, не в самом 
лучшем состоянии. 
 - "Спартак" прервал шестилетнюю серию без побед в матчах с ЦСКА. Почему 
красно-белые так хорошо играют с фаворитами в этом сезоне?  
 - С одной стороны, Олег Знарок - очень хороший мотиватор и может настроить 
ребят на матч с фаворитами. С другой - в нынешнем сезоне между командами 
нет больших разрывов в классе. Плюс такой момент: когда ты играешь с 
соперником, стоящим ниже тебя в турнирной таблице, то чаще всего 
приходится взламывать эшелонированную оборону. А против фаворита можно 
сыграть вторым номером, на контратаках. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leonid-vaysfeld-ochen-priyatno-
udivlen-igroy-neftehimika-1610505/ 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 14 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев - о команде, КХЛ и Мозякине 
(Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2019) 
Главный тренер уральцев Илья Воробьев рассказал, в каких компонентах 
прибавила команда, которая при Йозефе Яндаче была вне зоны плей-офф. 
После отставки Йозефа Яндача и назначения на пост главного тренера Ильи 
Воробьева "Металлург" серьезно прибавил в игре и уже находится в зоне плей-
офф Восточной конференции. В эксклюзивном интервью обозревателю 
"Чемпионата" Воробьев рассказал, как проходит его работа в уральском клубе и 
на чем акцентировано основное внимание. 
- После игры с "Трактором" тренировочный процесс продолжается, впереди нас 
ждет важная игра с "Сочи", а затем отправляемся в трудную и энергозатратную 
поездку по Китаю и Дальнему Востоку, - начал нашу беседу Илья Петрович. 
 - Микрозадачи уже удалось выполнить?  
 - Да, мы подтянули определенные вещи. Добавили в физическом плане, 
отработали необходимые схемы, я благодарен ребятам за труд. Но нужно 
понимать, что другие команды тоже не спят и улучшают свой хоккей. Голыми 
руками в КХЛ уже никого не возьмешь. 
 - Значит, конкуренция повысилась?  
 - Несомненно, она очень высокая. Посмотрите, какая плотность в таблице. 
Проиграешь пару матчей - моментально скатишься вниз. Вроде, выигрываешь, 
но, повторюсь, за любую расслабленность или ошибку тебя моментально 
накажут. И снова придется наверстывать упущенное. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leonid-vaysfeld-ochen-priyatno-udivlen-igroy-neftehimika-1610505/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leonid-vaysfeld-ochen-priyatno-udivlen-igroy-neftehimika-1610505/
https://www.sports.ru/hockey/1080186552.html
https://www.championat.com/hockey/news-3899527-vajsfeld-problemy-traktora-ne-tolko-igrovye-nuzhno-podnimat-ljudej-iz-okopa.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/247692
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/leonid-vaysfeld-ochen-priyatno-udivlen-igroy-neftehimika-1610505/
https://allhockey.ru/news/show/369957-Vajsfel_d_ataka_u_Traktora_neplohaya_no_nel_zya_skazat_chto_ona_porazhaet
https://www.khl.ru/news/2019/11/14/459355.html


 

 

 Нужно понимать, что другие команды тоже не спят и улучшают свой хоккей. 
Голыми руками в КХЛ уже никого не возьмешь.  
 - Но в любом случае прогресс у "Магнитки" виден.  
 - Мы стараемся, но мешает регулярно переполненный лазарет. Увы, в этом 
плане пока похвастать нечем. 
 - Кто сейчас не может помочь команде?  
 - Вроде многие восстанавливаются, но следом травмируются другие. Как там 
говорят, за двух битых одного небитого дают? Сейчас мы не можем 
рассчитывать на Козуна, Верещагина, Галузина, Рожкова и Неколенко. 
 - Рожков - молодой нападающий 2000 года рождения.  
 - Молодой, но ярко себя проявляющий. Он и в сборной сейчас назабивал на 
"Турнире четырех". Но приехал в клуб и сразу сломал ногу. 
- В свои сборные ездили и другие хоккеисты. Все здоровы?  
 - У нас из-за травмы пришлось отказаться от поездки в сборную шведскому 
нападающему Деннису Расмуссену. В Магнитогорске он больше лечился, 
нежели тренировался. Нестрашил приехал здоровым, Дорофеев и Рожков - 
тоже, но Никита, как я уже упоминал, травмировался в клубе, получив травму в 
игре с "Трактором". 
 - Какая у вас взаимосвязь с новым руководством, в частности с первым вице-
президентом и директором "Металлурга" Сергеем Ласьковым?  
 - У нас постоянный контакт, мы на связи, обсуждаем все необходимые 
вопросы. Например, сейчас в клубе выстраивается система скаутинга. Раньше 
в этом плане были вопросы, но сейчас мы всерьез этим занялись. Готовим 
систему скаутских служб. Считаю, что это важный момент. 
 - "Металлург" набрал очки в 14 из 15 последних матчей. Психологически такие 
вещи помогают ребятам?  
 - Безусловно, это настраивает на положительный лад. Вижу, что у ребят 
прибавилось позитива, но, повторюсь, конкуренты не спят. У всех бывают как 
белые, так и черные полосы. Это касается и нас, и того же "Автомобилиста", и 
всех остальных. Поэтому абсолютно у любых клубов, вне зависимости от 
бюджетов, есть как плюсы, так и минусы. В этом плане можно провести 
параллели с НХЛ, где каждый способен обыграть каждого. 
 Как там говорят, за двух битых одного небитого дают? Сейчас мы не можем 
рассчитывать на Козуна, Верещагина, Галузина, Рожкова и Неколенко.  
 - Довольны ли вы игрой ветеранов команды, в частности, Сергея Мозякина и 
Николая Кулемина?  
 - У нас полное взаимопонимание, все нормально. Но поймите, что сейчас не 
такого хоккея, когда кто-то в одиночку обыгрывает по полкоманды. Главная 
ценность - работа на коллектив, за это я хочу сказать ребятам спасибо. На мой 
взгляд, сейчас зачастую главное не переиграть, а переработать. Тем более 
нельзя списывать со счетов и уменьшенные площадки. В общем, все 
изменения объяснимы. Главное, идти в ногу со временем и постоянно 
работать.  

https://www.championat.com/hockey/article-3899399-glavnyj-trener-metallurga-ilja-
vorobjov--o-komande-khl-i-mozjakine.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 14 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Известия (iz.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 14 ноября 2019 
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https://iz.ru/943194/2019-11-14/trener-vorobev-obiasnil-neudachi-ska-i-sbornoi-rossii
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Наш хоккей стал более силовым" (Известия, Москва, 15 ноября 2019) 
Как "Магнитка" стала самой прогрессирующей командой в КХЛ 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев - о стиле игры в КХЛ, креативе и 
завышенных ожиданиях 
На этой неделе глава Минспорта Павел Колобков вручил государственные 
награды. Орден Дружбы получил бывший главный тренер сборной России Илья 
Воробьев. Он возглавлял национальную команду и петербургский клуб СКА с 
апреля 2018-го по июль 2019 года, выиграв с "Красной машиной" бронзовые 
медали чемпионата мира нынешнего года в Братиславе. Ранее Илья Воробьев 
несколько лет трудился в штабе своего предшественника Олега Знарка, вместе 
с которым в 2018-м привел наших хоккеистов к первому за 26 лет золоту 
Олимпийских игр. 
После неожиданной июльской отставки из сборной и СКА Воробьев оставался 
без работы меньше двух месяцев. Уже в сентябре 44-летний специалист 
возглавил магнитогорский "Металлург", с которым несколько лет назад сделал 
себе имя, выиграв два Кубка Гагарина - в 2014 году в качестве ассистента 
Майка Кинэна и в 2016-м - уже как главный тренер. "Магнитку" Воробьев 
принял, когда та была на дне турнирной таблицы, но к ноябрю наставнику 
удалось поднять ее в зону плей-офф. 
Орден он получил в присутствии своего отца, легендарного хоккейного тренера 
Петра Воробьева, возглавлявшего молодежную сборную России на победном 
мировом первенстве 1992-го, а через год выигравшего золото взрослого 
чемпионата мира в качестве ассистента Бориса Михайлова в национальной 
команде. После награждения Илья Воробьев дал интервью "Известиям". Он 
поделился впечатлениями от мероприятия, рассказал о первых месяцах после 
возвращения в Магнитогорск и подвел краткие итоги работы в сборной России. 
Вам вручили награду за работу в национальной команде, хотя вы уже ушли из 
нее и тренируете "Металлург".Необычно получать орден за прошлые успехи? 
Мне довольно давно сообщили о присуждении ордена, что, насколько я 
понимаю, связано еще с работой в тренерском штабе сборной на Олимпиаде в 
Корее. Я просто не мог приехать, когда меня приглашали получить награду. У 
меня была игра, нельзя было отлучиться. Но главное, что в итоге награду 
вручили. У моего отца тоже есть орден Дружбы народов. Я очень горжусь, что 
мне его дали на глазах у папы. Чувства переполняют. 
Поначалу казалось, что ваш приход в "Металлург" не дал результатов. Из 
первых девяти матчей при вас команда проиграла восемь и сентябрь 
завершила на последнем месте в регулярном чемпионате. За счет чего смогли 
в октябре подняться со дна? 
Мы были физически не готовы. Не готовы играть в тот хоккей, который сейчас 
предлагает большинство команд КХЛ. К тому же было много травмированных. 
И они до сих пор остаются, меньше не стало. Но парни молодцы - выжимали из 
себя все что можно. Бились из последних сил. К тому же довольно прилично 
перестроились и в системе игры, и в разных тактических нюансах. Мы очень 
много внимания обращали на детали. Тренироваться особо времени не было - 
в КХЛ игры через день. Но удалось очень многое разобрать и отладить на 
тренировках и при просмотрах на видео. Поэтому хочется только 
поблагодарить игроков, что при таком ограниченном временном ресурсе они 
максимально ответственно подошли к работе и за счет своего характера 
вытянули "Металлург" со дна таблицы. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1110390_Ilja_Vorobjev__o_rabote_v_SKA_i_sbornoj_Kogda_reshenije_prinimajetsa_na_samom_verkhu_otkazatsa_nevozmozhno


 

 

Вы не раз говорили о проблемах с физическим состоянием команды. Как 
улучшали его с учетом того, что до паузы на Евротур матчи почти всегда шли 
один за другим? 
Сложно было. Потому что у ребят имелись хронические травмы. Тяжело 
выбрать правильный способ приведения игроков в оптимальное состояние. 
Надо аккуратно их нагружать. И главное - не перегружать. 
Летнюю селекцию "Металлурга" многие критиковали за переизбыток 
креативных игроков. У вас есть понимание, как добиваться результата при 
таком подборе хоккеистов? 
Я же половины из них еще не видел в деле. Если и не половина, то очень 
немаленькая часть нашего состава не играла из-за травм. И сейчас многие еще 
в лазарете. Кто-то добавился даже в последние недели. Поэтому оценивать 
состав вообще не могу. Надо смотреть, как хоккеисты будут возвращаться в 
строй. И дальше будем собирать их, как пазл. И делать выводы, насколько этот 
состав оптимален. 
Когда на Востоке была такая плотность в таблице, как сейчас? 
Вроде бы мы давно к этому стремились. А сейчас получили. Вот такая 
ситуация, когда на Востоке нет слабых команд. Все показывают интересный 
хоккей, в который надо играть на этих маленьких площадках, которых в 
последние годы все больше появляется в КХЛ. 
До декабрьского дедлайна планируете усиливать состав с учетом травм? 
Мы пока работаем с тем составом, который есть. Дальше будем смотреть. 
Клуб уже довольно много средств истратил на новичков. Так что пока работаем 
с этим подбором игроков. Может быть, где-то еще один хоккеист добавится. 
Изменения в тренерском штабе по ходу сезона возможны? 
На данный момент не планируем. 
Если найдем классного специалиста, то можем его привлечь, но пока штаб 
остается в том составе, который есть. 
После ухода Геннадия Величкина с поста вице-президента "Магнитки" ходили 
слухи, что как минимум до конца сезона вам на откуп будут отданы и функции 
генерального менеджера. Это соответствует действительности? 
Что-то менеджерить, когда состав сформирован, не нужно. У нас все в 
принципе есть, может быть, только один иностранец будет приобретен. 
Но не более того. 
Для вас тема сборной - табу? 
Я могу говорить об этом, но считаю, что в моей ситуации будет несолидно и 
некорректно рассуждать о сборной. Я лишь скажу, что благодарен всей 
национальной команде и ФХР за предоставленный мне шанс и совместную 
работу. Что-то еще комментировать уже не в моей компетенции. 
Не пожалели, что согласились возглавить сборную? 
Нет. Увы, не всегда получается побеждать. На чемпионате мира мы проиграли 
лишь однажды, причем с разницей в одну шайбу в полуфинале с Финляндией 
(0:1). Понятно, что все хотели увидеть, как мы завоевываем золото. Особенно с 
тем составом, который был у нас.  
Но тут есть два варианта: побеждать на классе игроков или за месяц до 
турнира сформировать рабочий коллектив, как у финнов, которые отладили 
механизм и, к нашему сожалению, попали в точку с этой стратегией. В 
остальном, повторюсь, сейчас будет некорректно говорить о сборной России. 
Сейчас вы можете сказать, на что будете претендовать с "Металлургом" в этом 
сезоне? 
Мы с вами уже говорили о конкуренции на Востоке. Поэтому на финал 
конференции плей-офф может претендовать много команд. Плотность очень 



 

 

большая, и только сезон покажет, кто сильнее. Говорю банальные слова, но 
действительно сейчас очень тяжело давать прогнозы на несколько месяцев 
вперед. 
В последние сезоны под огнем критики находятся Сергей Мозякин и Николай 
Кулемин. Они еще способны тянуть уровень "Магнитки"? 
Вопрос, какой уровень. Уровень КХЛ в целом они тянут однозначно. Просто, 
возможно, у нас завышенные ожидания по поводу того, что они будут легко 
расправляться с игроками других команд. Такого сейчас просто нет. Хоккей в 
последние годы очень изменился. Невозможно, чтобы один игрок, одно звено 
все решали. Хоккей стал более быстрым и силовым. Особенно на маленьких 
площадках. Если раньше это была игра ошибок, то сейчас это игра под 
названием "не сделай ошибку". То есть теперь важно не воспользоваться 
ошибкой соперника, а сделать так, чтобы не подарить ему свою. В этих 
условиях Мозякин и Кулемин еще как тянут. Они проделывают на льду много 
работы - хорошей работы. 
Считается, что ваш стиль ближе к советскому или европейскому и пригоден для 
больших площадок, поэтому вам тяжело будет работать в условиях сужения 
размеров коробок. 
Возможно, так и есть, я больше ориентирован на советский стиль. Но когда 
меняются правила игры, надо под них адаптироваться. И считаю, повторю эту 
мысль не первый раз, что хоккей должен быть единым. То есть размеры 
площадки должны быть одинаковыми на всех аренах участников соревнований. 
Во всем мире. Неважно, маленькие или большие, но одинаковые. Саша 
Овечкин, когда приезжал на чемпионат мира, говорил, что в НХЛ он играет в 
один вид спорта, а в сборной - в другой. Наверное, это лучше всего 
иллюстрирует то, о чем я говорю. 

https://iz.ru/943107/aleksei-fomin/nash-khokkei-stal-bolee-silovym  

К заголовкам сообщений 

"Авангард" мало забивает - и это проблема. Но спад в прошлом сезоне 
был в это же время (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Омская команда забросила всего одну шайбу в последних матчах с 
"Магниткой", "Салаватом" и "Ак Барсом" - конкурентами по Восточной 
конференции. 
У "Авангарда" продолжается кризис, несмотря на две победы перед 
перерывом. Любой успешный результат положительно влияет на всю команду, 
поэтому на паузу на Евротур омский клуб ушел с хорошим настроением. Но до 
этого "Авангард" проиграл 4 из 5 матчей, а результативность была 
максимально низкой.  
В первой игре после перерыва команда Боба Хартли не смогла составить 
конкуренцию "Ак Барсу" - соперник был так хорош, что у омичей мало что 
получалось. В результате - ноль заброшенных шайб. А счет 0:3 стал популярен 
- с таким результатом "Авангард" недавно проигрывал и "Магнитке", и 
"Куньлуню". Понятно, что это спад - этих ситуаций в сезоне может быть много. 
Регулярный чемпионат - длинный марафон, и провалов не избежать. 
Но интересный момент: если посмотреть на прошлый сезон, то можно заметить 
повторение ситуации, которая заключается во времени, когда у "Авангарда" 
начались проблемы. А это, как и сейчас, октябрь-ноябрь. В октябре 2018 года 
"ястребы" в какой-то момент проиграли 5 из 6 матчей, и не смогли обыграть 
даже "Слован", которого потом исключили из КХЛ. Однако потом все знают, чем 
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это закончилось для Омска, они впервые с 2012 года вышли в финал Кубка 
Гагарина. 
Другое дело, справедливо ли сравнивать эти промежутки без контекста. В 
прошлом сезоне Хартли всех поразил, привнес другую культуру, как на льду, 
так и вне его, и хоккеистам было интересно, к тому же они быстро научились 
побеждать. Для канадца второй сезон, кажется, проходит сложнее, чем первый, 
и это даже в какой-то мере нормально. Ведь соперники отдают себе отчет, как 
может играть "Авангард". Плюс ходит много слухов о сложностях внутри 
раздевалки. Если это правда, то на игре это также оставляет отпечаток.  
Физическая готовность - один из основных элементов игровой модели 
"Авангарда", потому что игрокам нужно много кататься и прессинговать. 
Например, на фоне "Ак Барса" омичи не успевали, казанцы двигались 
побыстрее. Но физику можно поправить, учитывая, что неслучайно спад 
совпадает со временем прошлого сезона. У Хартли стоят еще два вопроса - 
результативность и реализация большинства. 
Есть ощущение, что главная атакующая сила "Авангарда" - это Кирилл 
Семенов и Тэйлор Бек с помощью от Вячеслава Войнова. И то Бека недавно 
прорвало - был период, когда в 12 матчах он сделал только три передачи. Ведь 
в последнее время омская команда забивает не так много, и просто 
недостаточно остро действует в нападении. Да, есть голевые моменты - тот же 
Роб Клинкхаммер мог забивать как минимум один гол "Ак Барсу", но общая 
картина все равно невыразительная. И мы понимаем, когда мало забивает 
условный "Амур" - у них объективно нет мастерства, но у "Авангарда" этого 
добра достаточно. 
Тема большинства также актуальна для тренерского штаба омичей. В плей-
офф-2019 "Авангард" лучше всех действовал при игре с численным 
преимуществом в КХЛ. На данный момент только в одном из девяти последних 
матчей команда забила гол в большинстве, опять вспоминаем - со скидкой на 
уровень исполнителей. Снова возвращаясь к прошлому сезону, с 
большинством же тоже были трудности. Пришел Бек - и ситуация изменилась. 
Важный разобраться: у "Авангарда" действительно спад, и с возвращением 
хотя бы Емелина команда прибавит, или же команда так и будет чередовать 
победы с поражениями еще длительное время.  

https://allhockey.ru/article/show/369933-
Avangard_malo_zabivaet_i_eto_problema_No_spad_v_proshlom_sezone_byl_v_eto
_zhe_vremya 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров: Ковальчук пригодится "Авангарду" (Советский спорт, 
Москва, 14 ноября 2019) 
Эксперт "Советского спорта", двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров 
отвечает на актуальные вопросы.  
- " Спартак" обыграл ЦСКА, прервав серию поражений от московских армейцев, 
которая продолжалась шесть лет. В этом сезоне красно-белые дважды 
победили в Санкт-Петербурге СКА, "Авангард" - в Балашихе, "Локомотив" - в 
Ярославле, "Йокерит" - Хельсинки. Олег Знарок вывел "Спартак" на новый 
уровень? 
 - Я бы не стал так ставить вопрос. " Спартак" в этом сезоне выглядит лучше, 
чем в прошлом. Но чтобы добиться чего-то серьезного в плей-офф, тем более 
завоевать Кубок Гагарина - а об этом мечтают болельщики, нужны 
качественные сдвиги. В первую очередь соответствующий состав, подбор 
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игроков. В этом плане "Спартак" слабее фаворитов. Да, недавно в Сокольниках 
открылась академия клуба, которая будет готовить кадры. Но это долгосрочный 
процесс. Не думаю, что спартаковцы в этом сезоне замахнуться на Кубок 
Гагарина, но в плей-офф вряд ли станут желанным соперником для фаворитов, 
как было раньше.  
- ЦСКА, уйдя в отрыв от преследователей, в последнее время поставил 
поражения на поток. Тем не менее капитан армейцев Никита Нестеров уверяет, 
что спада у команды нет. ЦСКА - уже не машина? 
 - Машин сейчас нет. Каждая команда может победить любого соперника, в том 
числе и фаворитов. Не могу сказать, что армейцы играли против "Спартака" 
плохо. Прилично играли. Мощно начали, потом, правда, две шайбы пропустили. 
Но в третьем периоде прижали соперников к воротам и перевели встречу в 
овертайм. Возможно, команде Никитина надоело выигрывать. Такое тоже 
бывает. Но это лишь предположение. Одно могу сказать: сейчас ЦСКА слабее, 
чем в прошлом сезоне. Хотя год назад армейцы тоже проигрывали, особенно 
на своем поле, но ближе к плей-офф набрали ход и не оставили соперникам 
шансов.  
- Победив своего обидчика по плей-офф-2019 "Авангард", "Ак Барс" вышел на 
общее первое место в турнирной таблице, обойдя ЦСКА. Команда из Казани - 
главный фаворит чемпионата? 
 - Нет. Хотя "Ак Барс" сейчас хорош. Очень ровная команда. Результат может 
сделать каждая из четырех троек. Квартальнов подбирает игроков под свою 
концепцию. И все-таки есть "Авангард", "Металлург". Их нельзя сбрасывать со 
счетов. Сейчас стали говорить о проблемах омичей. Мол, внутри команды 
напряженная обстановка. Мол, есть недопонимание между главным тренером и 
игроками, в первую очередь Шумаковым. Я не верю слухам. В прошлом сезоне 
"Авангард" в регулярном чемпионате не впечатлял. А к плей-офф подошел 
прекрасно подготовленным и пробился в финал. Кстати, об отношениях 
тренера и команды. Даже Анатолий Тарасов говорил, что в команде должен 
быть конфликт, спокойствие - плохой признак. Если конфликта нет, то надо его 
создать. 
- С форвардом "Лос-Анджелеса" Ильей Ковальчуком собираются разорвать 
контракт. Президент "Авангарда" Максим Сушинский моментально 
отреагировал: "Если Ковальчук подойдет под нашу концепцию - будем 
общаться". Гипотетически Ковальчук усилит "Авангард"?  
 - Думаю, усилит. Ковальчуку нечего делать в четвертом звене, куда его 
отправили в "Лос-Анджелесе". По натуре он лидер, для него важно быть 
первым, на вторых ролях Ковальчук закисает. В "Авангарде" же так и не нашли 
замену уехавшему в "Торонто" Михееву. На эту роль взяли Щербака, но тот не 
вписался в команду. Да и травмированных в ней хватает. Главный тренер 
омичей Боб Хартли хорошо знает Ковальчука по работе в "Атланте", его 
возможности, сильные и слабые стороны. Думаю, если нападающий окажется в 
"Авангарде", лишним там не будет. В любом случае кредит доверия Ковальчук 
от Хартли получит. Но это все гипотезы. Мы не знаем, чем завершиться 
история в "Кингз". 
- "Трактор" вернул Виталия Кравцова и поменял главного тренера - 
отправленного в отставку Петериса Скудру заменил Владимир Юрзинов-
младший. Однако премьера нового наставника в челябинской команде 
завершилась поражением от "Магнитки" (2:5). Удастся ли Юрзинову-младшему 
затащить "Трактор" в плей-офф?  
 - Будет трудно. Челябинцы ведь опустились чуть ли не на последнее место в 
Восточной конференции. Но Владимир Владимирович должен расшевелить 



 

 

"Трактор", завести его. Новый тренер как правило дает команде определенный 
импульс, ускорение. Так произошло с "Сочи" и "Локомотивом", "Металлург" с 
возвращением Ильи Воробьева, пусть и не сразу, но поднялся. Возможно, 
"Трактору" не хватает матерых ветеранов, за которыми потянулась бы 
молодежь. Таких как Алексей Терещенко, который нынче без клуба.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:923685 

К заголовкам сообщений 

Секир-башка для лидеров. Феноменальная серия "Нефтехимика" достигла 
10 побед (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Нижнекамцы громят грандов КХЛ одного за другим и уже установили рекорд 
сезона. Может, это и есть наш "Сент-Луис"?  
Все-таки хоккейный чемпионат - непредсказуемая вещь! Пока многие из нас 
уныло рассуждали о том, что исход сезона предрешен и чемпионом снова 
станет ЦСКА, на Востоке созрел невероятный сюрприз. 
ЦСКА бит с разницей в три шайбы. СКА - дважды 
Нет, ну в самом деле, кто мог предположить, что рекордную по 
продолжительности победную серию в нынешней регулярке выдаст скромный " 
Нефтехимик "? Который при всей своей традиционной боевитости никогда ни на 
что серьезное в КХЛ не претендовал. 
А тут - десять побед кряду! И это действительно очень круто. Во-первых, 
потому что больше пока ни у кого не было. С восьми выигрышей начал 
чемпионат "Автомобилист", но потом увяз в осенней распутице так, что за 
границей зоны плей-офф оказался. Две серии по семь побед были у ЦСКА. По 
шесть раз подряд смогли одолеть соперников "Ак Барс" и "Спартак". Но все их 
серии уже завершились. А "Нефтехимик" продолжает свой марш-бросок. 
Опять же, не все выигрышные серии одинаковы. Бывает, что клубу попросту 
фартит с календарем - соперники достаются из нижней части таблицы. Но у 
нижнекамцев и здесь принципиально другой случай! 
Но, допустим, эти победы были еще перед ноябрьской паузой в чемпионате. 
Когда все команды здорово вымотались нашим ежегодным осенним 
марафоном, во время которого за два месяца приходится сыграть чуть ли не 
половину матчей регулярки. Хотя и тут сразу возникает вопрос: а 
"нефтехимики" почему не устали? У них что, в городе экология какая-то 
особенная? Воздух от местного комбината живительный? Сомневаюсь. А факт 
в том, что "Нефтехимик" провел матчей больше своих поверженных оппонентов 
- уже 28. 
Однако, повторюсь, девять побед нижнекамцы одержали еще до перерыва в 
чемпионате. И по хоккейной логике пауза для них была как раз некстати, 
сбивала с отличного ритма, но... После нее "Нефтехимик" отправился в 
выездное турне и в первой же встрече разнес в прах оборону московского 
"Динамо", которую расшатать в последнее время не так-то просто, - 6:3. 
Возможен ли феномен "Сент-Луиса" в КХЛ? 
Стали приставать к главному тренеру "Нефтехимика" Вячеславу Буцаеву с 
вопросами: как вам удался такой рекорд сезона? За счет чего лидеров 
побеждаете? Кто из них показался вам сильнее? Но в ответ получили 
несколько даже недоуменное: 
 - А зачем мне вообще сравнивать топ-клубы, которые мы уже обыграли? 
Завтра новый день, новый соперник, и любой достоин уважения и серьезного 
разбора. А эти победы в прошлом. ЦСКА играет так, "Ак Барс" этак, "Динамо" 
вообще по-другому. К каждому надо подходить индивидуально. Серией-то мы, 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:923685


 

 

конечно, довольны. Но вместе с тем понимаем, что сезон на этом не 
заканчивается. И наша сильная сторона - в команде.  
То, что "сила "Нефтехимика" в команде", не банальность, как кажется на 
первый взгляд. Потому что многие наставники эту фразу произносят, да не у 
всех получается. У меня сложилось мнение, что Буцаев, возглавивший 
нижнекамцев еще по ходу прошлого сезона, летом подбирал в состав именно 
бойцов, готовых за победу противника чуть ли не зубами грызть. И при этом в 
каждом матче стараться прыгнуть выше собственной головы. 
Не случайно, что сразу два молодых игрока "Нефтехимика" получили в ноябре 
право на дебют в сборной России. Лучший снайпер команды нападающий 
Павел Порядин съездил в Германию вместе с олимпийской командой. А 
защитник Дамир Шарипзянов забил гол за основную сборную России в матче 
против финнов.  
А затем подчеркнул, что без "Нефтехимика" подобного успеха никогда бы не 
достиг: 
 - Приятно, что на нас обратил внимание штаб сборной. Но без команды и 
тренеров я бы такого вызова не добился. Однако необходимо не 
останавливаться и двигаться дальше. Наша цель - попасть в плей-офф.  
Вот эти слова тоже как нельзя лучше характеризуют нынешний "Нефтехимик". 
Даже после 10 побед кряду команда ставит перед собой весьма практичную и 
реальную цель: попасть в Кубок Гагарина. Не рассуждает о том, что теперь ей 
все по силам и "можно замахнуться на Вильяма, понимаете ли, нашего 
Шекспира". И эта практичность тоже подкупает. Потому что даже после десяти 
громких побед нижнекамцы находятся лишь на четвертом месте в таблице 
Востока. Да и с него их могут сдвинуть и "Сибирь", и "Барыс", которые провели 
меньше матчей. Так что закидывать противников шапками рано и совершенно 
ни к чему. 
Но разница есть - в преодолении самого себя в каждом матче. Поэтому серия 
из поражений для "Нефтехимика" завершена. А вот победная - продолжается. В 
четверг нижнекамцы сыграют с "Локомотивом" в Ярославле. Неужели будет 11-
я победа? Интересно! 
Потому что после триумфа "Сент-Луиса" в Кубке Стэнли много было разговоров 
на тему, возможно ли такое в принципе в КХЛ? И на сегодняшний день именно 
скромный, еще совсем недавно бывший явным аутсайдером "Нефтехимик" 
больше всего соответствует этой роли.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1110385_Sekir_bashka_dla_liderov_Feno
menalnaja_serija_Neftehimika_dostigla_10_pobed 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" прервал свою суперсерию в Ярославле. Но сделал заявку 
на плей-офф (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 15 ноября 2019) 
Будет ли новый победный рывок? 
Нижнекамский хоккейный клуб стал главной сенсацией КХЛ в октябре и ноябре. 
Подопечные Вячеслава Буцаева побили клубный рекорд, одержав сразу десять 
побед подряд. При этом были обыграны ЦСКА, "Ак Барс", дважды СКА и другие 
команды-фавориты. "Нефтехимик" перед стартом сезона виделся одним из 
аутсайдеров Восточной конференции, и попадание команды в восьмерку 
лучших казалось многим более чем удовлетворительным результатом. В 
сентябре "волки" выглядели плохо и опустились на последнее место, но 
победный рывок позволил им расположиться среди лидеров Востока. О том, за 
счет чего нижнекамцам удалось стать грозой конференции и почему победная 
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серия все-таки прервалась в игре против "Локомотива", - в материале 
"Реального времени". 
Но тренер не просто устоял, а продолжил гнуть свою линию. Еще в начале 
сентября мы писали о новом хоккее, который Буцаев прививал команде с 
первых игр сезона. "Нефтехимик" начал чемпионат, показывая довольно 
содержательную игру в атаке. Было очевидно, что хоккеистам команды нужно 
немало времени для того, чтобы перестроиться. Да и исполнителей высокого 
уровня, будем откровенны, в Нижнекамске не так много. Неожиданно 
выстрелил нападающий Павел Порядин, который забивал чуть ли не в каждом 
матче сентября. Очень уверенно начал сезон капитан команды Степан 
Захарчук, за которым закрепилось реноме главного грубияна КХЛ, но в форме 
"волков" он напомнил о себе, в первую очередь, в хоккейном плане.  
Пожалуй, ключевыми матчами, после которых нижнекамские игроки поверили в 
себя, стали две октябрьские игры против СКА. Дома подопечные Буцаева 
выиграли со счетом 2:1, а в Санкт-Петербурге вырвали победу в серии 
буллитов (3:2). Затем "Нефтехимик" было уже не остановить: победы над 
"Северсталью", "Адмиралом", "Амуром"...  
Капитан "Нефтехимика" Степан Захарчук так прокомментировал рекордную 
серию: 
 - Думаю, на нашу предсезонку вообще не стоило обращать внимание - для того 
и существуют выставочные турниры и матчи, чтобы с их помощью 
подготовиться к регулярному чемпионату, наладить сочетания в звеньях, 
проверить игровые связки. Поэтому я бы не придавал значения тем нашим 
неудачам. В начале сезона мы уже неплохо играли, но многие матчи 
проигрывали из-за того, что не реализовывали свои моменты. Команда 
продолжала гнуть свою линию, в дальнейшем появилась реализация, и отсюда 
- победы. Сейчас главное - продолжать выполнять установку тренера и 
выкладываться в каждой игре с первой до последней минуты, тогда все будет 
получаться. 
Вячеслав Буцаев на послематчевых пресс-конференциях обычно хмур и 
серьезен. Таким же он оставался и после каждого нового выигранного матча. 
После сенсации в матче с ЦСКА он заявил следующее: 
 - Поймите, победы живут несколько часов. Завтра уже новый день, завтра 
новый этап работы.  
Главное же, что бросилось в глаза во время десятиматчевой победной серии, 
это игра легионеров. Даже во время неудачных отрезков выделялись Мэтт Уайт 
и Зак Митчелл. В октябре - ноябре они прибавили и стали настоящими 
лидерами нападения. Защитник Райан Мерфи во время нижнекамской 
суперсерии выглядел настоящим универсальным солдатом, принося пользу и в 
обороне, и при подключениях в атаку. Руководство клуба не побоялось 
признать свои ошибки и заменить сразу двух канадских легионеров, 
совершенно не оправдавших ожиданий, фамилии которых многие болельщики 
"Нефтехимика" уже, наверное, даже не вспомнят. Зато на их месте в 
Нижнекамске появились финн Йонас Энлунд и швед Якоб Берглунд, которые 
внесли заметный вклад в победный рывок. 
Не подвели игроки обороны. Дамир Шарипзянов и вовсе доигрался до вызова в 
сборную России. Выручали вратари - Константин Барулин словно переживает 
вторую молодость, а Александр Шарыченков здорово его страхует. Именно 
второй вышел на матч против ЦСКА, потому опасения за результат были. Но 
Александр пропустил всего один гол. 
Претендовать на победу в одиннадцатой игре подряд было чрезвычайно 
сложно по многим причинам. Во-первых, все серии когда-нибудь 



 

 

заканчиваются, а состав нижнекамского клуба все-таки не такой звездный. В тот 
момент, когда игра лидеров идет на спад, глубины скамейки "Нефтехимику" не 
хватает. Во-вторых, предстояла игра в Ярославле против "Локомотива", 
который со старта сезона лихорадит. Один из привычных фаворитов Западной 
конференции долгое время даже не попадал в зону плей-офф, а в сентябре 
последовала отставка канадского специалиста Крейга Мактавиша. Лишь в 
ноябре "Локо" закрепился на восьмом месте и теперь явно желает подняться 
повыше. Ну и в-третьих, на команду, набравшую такой победный ход, всегда 
настраиваются по-особому. Никто теперь не воспринимает коллектив Буцаева 
как аутсайдера и не хочет становиться его очередной жертвой, помогая 
устанавливать новые клубные рекорды нижнекамского хоккея.  
Но в Ярославле для "волков" все пошло наперекосяк буквально с первых 
мгновений матча. Уже на 25-й секунде стартового периода Степан Санников 
броском с неудобной руки открыл счет. Антон Ландер и Денис Алексеев также 
отличились в стартовой двадцатиминутке, и команды ушли на первый перерыв 
при весомом преимуществе хозяев - 3:0.  
За шесть с половиной минут второго периода "Локомотив" забил еще трижды, 
доведя счет до неприличных 6:0. После пятой шайбы тренерский штаб 
нижнекамцев заменил вратаря - вышел Барулин. Возможно, стоило сделать это 
раньше, так как Константин пропустил всего один гол, а в третьем периоде 
команда с ним в воротах буквально ожила. "Нефтехимик" после двух периодов 
уступал сопернику по броскам в створ ворот почти в три раза: 13 - 33. Однако 
на третью двадцатиминутку нижнекамцы вышли и сыграли так, что даже за 
итоговый результат стало не так уж и стыдно. Митчелл, Берглунд и 
Шиксатдаров довели разницу до трех шайб. Денис Казионов мог забивать и 
четвертый гол, но не попал в пустой угол ярославских ворот. Таким образом, 
уникальная серия "волков", длившаяся ровно месяц (с 14 октября по 14 
ноября), прервалась на отметке в 10 побед. 
Шанс для нового победного рывка 
После игры Вячеслав Буцаев отказался комментировать то, что происходило в 
первых двух периодах, и похвалил подопечных за третий: 
 - Сегодня "Локомотив" во всех компонентах игры был сильнее нас, более 
заряженным на победу. По нашей команде могу сказать, что нам в зачет может 
идти только третий период. Остальные комментарии уже излишни. 
 - Повлияла ли на результат усталость команды после такой затяжной победной 
серии? 
 - О какой усталости можно говорить, если все находились в разных условиях? 
Был перерыв, и здесь все идет от настроя, головы и самоподготовки. Если ты 
выходишь неготовым играть с первых секунд, то будешь иметь большие 
проблемы. Еще раз скажу, что соперник в этом отношении был сильнее нас. И 
это одна из причин нашего поражения. 
 - В какой момент вы поняли, что в этом матче уже ничего не получится? 
 - Как это ничего не получится? Игра длится 60 минут. Да, после двух периодов 
мы проигрывали 0:6, но мы же не закончили в итоге 0:9 или 0:10, а сыграли 3:6. 
После поражения в Ярославле "Нефтехимик" переместился на пятую строчку в 
турнирной таблице, однако что до третьего места, что до восьмого - рукой 
подать. Плотность в таблице Восточной конференции настолько высока, что 
вряд ли тут что-то будет понятно вплоть до следующей паузы на игры сборных, 
которая состоится в середине декабря. До нее нижнекамцы проведут еще 8 
матчей, при этом сразу 6 из них сыграют на своей площадке. Команда сделала 
серьезную заявку на плей-офф, теперь же "волкам" нужно закрепиться в 



 

 

кубковой зоне, чтобы не иметь проблем с выходом в розыгрыш Кубка Гагарина 
в самом конце регулярного сезона.  

https://realnoevremya.ru/articles/157787-neftehimik-prerval-pobednuyu-superseriyu 

К заголовкам сообщений 

"После сотрясения кружилась голова и звенело в ушах. Испугался уже не 
за место в составе, а за свою жизнь" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 14 ноября 2019) 
История Никиты Сошникова - лучшего снайпера КХЛ этого сезона  
- Как у вас со здоровьем?  
 - Спасибо, все хорошо. 
 - Я вас помню еще игроком подмосковного "Атланта". Вы тогда не забивали 
много. Но вернулись из Северной Америки и буквально разразились голами.  
 - Не задумывался по этому поводу. В "Атланте" же при том игровом времени, 
которое давали еще молодому игроку, все равно вышел неплохой сезон. Я 
получил возможность попробовать себя в НХЛ. Сейчас решил вернуться. Голы? 
Думаю, просто хорошо складываются обстоятельства, плюс немаловажный 
фактор - доверие тренеров. 
 - Уровень КХЛ удивил вас или расстроил?  
 - Не расстроил точно. Но и не удивил. Уровень топ-команд очень хороший. 
 - Нужно ли нам участие в Евротуре?  
 - Я считаю, что да. И даже не потому, что меня пригласили в сборную. Он 
помогает увидеть, где находится наш чемпионат, поиграть на международном 
уровне. Но все равно во всех сборных все равно выделяются ребята, которые 
играют в КХЛ. 
 - В Канаде вас стали ставить на игры "Торонто", где вы сходу о себе заявили. 
Вам не говорили умерить пыл, ведь в том году они выбрали первого номера 
драфта - Остона Мэттьюса, а затмевать его нельзя.  
 - Не только у меня получалось, но еще много у кого. Я в основном делал 
черновую работу. Потом спустили обратно в НХЛ. Первый номер драфта? 
Думаю, "Торонто" тогда выбрал одного из самых талантливых игроков за 
последние 10 лет. 
 - Никита Зайцев никогда не называл его товарищем. Просто "одноклубник".  
 - Я с ним всегда хорошо общался. Он - классный парень. Там просто другой 
менталитет. По меркам НХЛ в "Торонто" достаточно дружный коллектив. 
Вообще все общаются по национальностям: русские - с русскими, шведы со 
шведами и так далее. Канадцы и американцы - между собой. Да и то, чтобы они 
подружились, нужно через многое пройти. 
  
 - Вы, наверное, знаете, что есть подкаст Пола Биссоннетта. Там оскорбляют 
Россию. Не хотите ответить?  
 - Ха-ха. Вообще, я люблю слушать этот подкаст, много интересных вещей. 
Иногда они действительно оскорбляют, а иногда говорят правду. Например, 
проспециальный газ для спортсменов. Я никогда его не пробовал. Но это не 
допинг. Смысл такой: ты им дышишь и он насыщает все твои клетки 
кислородом. Это примерно то же самое, что окунуться в ледяную воду после 
игры. 
- Вы были не самым звездным игроком "Атланта". Но вы оттуда уехали в НХЛ. 
Затем снова падение. Теперь вы отлично играете за "Салават Юлаев". Вы 
специально себя ставите в трудное положение?  

https://realnoevremya.ru/articles/157787-neftehimik-prerval-pobednuyu-superseriyu


 

 

 - Да, специально поехал в угол, попросил Здено Хару, чтобы ударил меня по 
голове. Конечно нет, это все обстоятельства. После "Атланта" поехал в 
"Торонто" и провел там хороший год. Там я выгрыз себе место в "Лифс" в 
первом сезоне. Но по ошибке докторов вышло так, что они не позаботились обо 
мне вовремя. Я пропустил тренировочный лагерь и вернулся уже в четвертое 
звено. Если ты не пользуешься навыками, быстро их теряешь. Пришлось 
немножко поменять стиль игры. Потом я получил вторую травму - сотрясение. 
Когда мы с "Марлиз" закончили выступление в плей-офф, я получил разрыв 
задней поверхности бедра в двух местах. Меня отпустили домой, хотя я 
жаловался на ногу. Ни МРТ, ни ультразвук не сделали. Начал тренироваться - 
нога болит. Так продолжалось два месяца. Пришлось лечиться 
самостоятельно, в результате процесс восстановления затянулся. Это было 
ключевым событием в моей заокеанской карьере. Сотрясение уже - стечение 
обстоятельств. Поскольку я играл в четвертом звене, приходилось делать 
тяжелую работу - биться с большими ребятами. Если бы я был ростом 190 см и 
весил 100 кг - это один разговор. Но у меня нет таких данных. 
- Думаете вернуться в НХЛ или это уже исключено?  
 - Ничего не исключаю. Загадывать не хочется. Сейчас у меня семья, уже не 
маленький мальчик. Буду смотреть как лучше для нас и принимать решение.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-nikity-soshnikova-
luchshego-snaypera-khl-etogo-sezona-o-vozvraschenii-iz-nhl-sbornoy-rossii-i-
travmah-1610601/ 

К заголовкам сообщений 

Чемпиона ограбили! "Салават" отобрал у ЦСКА и клюшку, и гол, и победу 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Армейцы впервые за последние три сезона потерпели третье поражение 
подряд и утратили лидерство в чемпионате.  
Форвард ЦСКА Андрей Светлаков сделал дубль, но его для победы не хватило. 
В третьем периоде арбитры на засчитали гол армейца Сергея Толчинского, 
зафиксировав "блокировку вратаря". 
Во втором игровом отрезке защитник "Салавата Юлаева" Михаил Пашнин 
передал на трибуну клюшку армейца Антона Слепышева. 
А в последней двадцатиминутке все тот же Пашнин забил победный гол. 
Уфимцы до сегодняшнего матча не могли одолеть ЦСКА в Москве с февраля 
2011 года. 
Еще недавно это казалось невероятным! Но вот вам факт: ЦСКА больше не 
лидер чемпионата. С первого места армейцев, поднатужившись, сдвинул " Ак 
Барс ", которым руководит экс-наставник московской команды Дмитрий 
Квартальнов. А уж он выигрывать регулярки умеет! 
"Недорабатываем, а хоккей не обмануть" 
Еще в конце октября действующие чемпионы неожиданно заспотыкались. И к 
матчу с " Салаватом " подошли в унынии - после двух поражений кряду. Для 
большинства клубов КХЛ это рутина, обычная мелкая неприятность. Но для 
армейцев - случай из ряда вон. Тем более что разговорами о плохом настрое в 
отдельном матче уже не отделаешься - ЦСКА проиграл пять встреч из 
последних семи. А сравнивать-то есть с чем. Ведь до этого была серия из семи 
побед (причем не первая). И, соответственно, 14 выигранных матчей из 15. 
Такая разница поневоле режет глаз. 
- Получается, что где-то недорабатываем, а хоккей не обмануть, - честно сказал 
перед игрой с уфимцами армейский защитник Богдан Киселевич. - В чем 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-nikity-soshnikova-luchshego-snaypera-khl-etogo-sezona-o-vozvraschenii-iz-nhl-sbornoy-rossii-i-travmah-1610601/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-nikity-soshnikova-luchshego-snaypera-khl-etogo-sezona-o-vozvraschenii-iz-nhl-sbornoy-rossii-i-travmah-1610601/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-nikity-soshnikova-luchshego-snaypera-khl-etogo-sezona-o-vozvraschenii-iz-nhl-sbornoy-rossii-i-travmah-1610601/


 

 

причина неудач, мы знаем. Уже обсудили это в раздевалке. Добавим в этих 
моментах, и все будет в порядке. Каждый должен пересмотреть отношение к 
себе. Успех можно вернуть только работой.  
Да даже по составу разве "Салават" намного хуже ЦСКА? Допустим, у 
москвичей есть Кирилл Капризов - лучший снайпер КХЛ прошлого сезона. А у 
"юлаевцев" - Никита Сошников, самый меткий в нынешнем чемпионате. У 
красно-синих - Илья Сорокин и Михаил Григоренко, а у уфимцев - Юха Метсола 
и Линус Умарк. Кто из них лучше, так сразу и не ответишь... Пока своими 
глазами не убедишься в конкретной очной дуэли. 
Светлакова прорвало 
Первый период прошел в сумасшедшем темпе и закончился боевой ничьей - 
2:2. Событий в нем был целый ворох. Начать с того, что Умарк хватанул на 
первых же минутах встречи два удаления. ЦСКА все мог решить уже тогда. Но 
гости выстояли. А когда Линус вновь появился на льду, то сделал рекордную по 
продолжительности паузу в метре от армейских ворот. Казалось, что и 
партнеры, и соперник, и время застыло. А шведский форвард все ждал, ждал и 
пустил шайбу впритирку мимо Сорокина, но попал в штангу! Однако столь 
красивый момент просто не мог остаться без награды. И шайбу уже в пустые 
ворота хозяев тут же затолкал один из самых результативных защитников КХЛ 
Филип Ларсен. 
Москвичи горевали недолго, забросив две шайбы за три минуты, и оба раза их 
атаки завершал Андрей Светлаков, для которого эти голы оказались первыми в 
сезоне. Вовремя для ЦСКА его прорвало!  
Кстати, в первом эпизоде здорово сыграл Сергей Толчинский, который недавно 
жег в олимпийской сборной на Кубке Германии и стал там лучшим 
бомбардиром в нашей команде. 
Но еще до перерыва "Салават" уравнял цифры на табло. И по большому счету 
автора у этого гола вообще не было. После нескольких рикошетов шайба 
закрутилась и как-то умудрилась просочиться под Сорокиным, который вроде 
все делал правильно. Но остановить ее все равно не смог. При этом хозяева 
перебросали гостей - 15-5. 
Аттракцион щедрости от Пашнина 
Второй период прошел без голов. Из происшествий можно отметить лишь один 
момент, который всплыл в интервью защитника Михаила Пашнина во втором 
перерыве. Речь пошла о паузе в матче, когда судьи долго разбирались - надо 
ли удалять игрока ЦСКА за удар клюшкой в лицо? После просмотра момента 
рефери выяснили, что "юлаевцу" прилетело от своего же партнера. Поэтому 
две минуты так никто и не получил. Но пауза затянулась. Игроки занимались в 
ней кто во что горазд. Ну, а Пашнин передал в это время на трибуну клюшку, 
которую болельщики, разумеется, приняли с восторгом. С чего вдруг такая 
неожиданная щедрость? 
 - Так это не моя клюшка, а армейца Антона Слепышева, - пояснил Михаил в 
ответ на вопрос Натальи Кларк.  
Но как клюшка Слепышева оказалась на скамейке "Салавата"? В предыдущем 
эпизоде Антон потерял ее на льду. А лайнсмены второпях доставили ее не по 
адресу. И то, что Слепышев до отъезда в НХЛ играл за Уфу, а Пашнин ранее 
выступал за ЦСКА, только запутывало ситуацию. И все же ситуация была 
гротескная - ну с какого перепугу "юлаевец" дарит болельщикам клюшку 
соперника во время матча? 
Впрочем, у соперников на льду была задачка посложнее - кто заберет в этой 
встрече два очка? Вспомнился предыдущий матч ЦСКА со "Спартаком", когда 
основные события произошли также в стартовой двадцатиминутке, а судьба 



 

 

встречи решилась в овертайме. Практика показала, что такие нервные концовки 
- не на пользу армейцам. Им привычнее побеждать в основное время. 
Гол Толчинского отменили, а шайбу Пашнина засчитали 
Поэтому уже в начале третьего периода Сергей Толчинский забросил было 
свою первую шайбу в сезоне... Естественно, за ЦСКА, в олимпийской сборной 
он отметился дублем. 
Вот только на этот раз судьи его гол не засчитали. Сам Сергей прав никак не 
нарушил. Но вот вездесущий Светлаков вновь был активен на чужом пятачке. 
На этот раз чересчур - Андрей въехал клюшкой в щиток Юхи Метсолы. И после 
видеопросмотра арбитры согласились с претензиями "Салавата" - была 
блокировка вратаря. 
По законам жанра ситуация на площадке вскоре повторилась. Только на этот 
раз шайба влетела в ворота хозяев и запрос на блокировку сделали тренеры 
армейцев. Но на этот раз судьи посчитали, что контакт с Сорокиным не мешал 
голкиперу защищать ворота в момент броска. Отличился все тот же Пашнин. И, 
похоже, такое решение арбитров хозяев окончательно надломило.  
Вскоре уфимцы утвердили победу, забросив еще и четвертую шайбу. Пятая 
влетела в ворота армейцев, когда они заменили Сорокина на шестого полевого 
игрока. 
ЦСКА впервые за последние три сезона потерпел три поражения кряду. 
Причем, два из них - с разницей в три шайбы - 1:4 от "Нефтехимика" и 2:5 от 
"Салавата". У чемпиона явный кризис. А в КХЛ - смена лидеров.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1110882_Chempiona_ograbili_Salavat_ot
obral_u_CSKA_i_klushku_i_gol_i_pobedu 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Советский спорт, Москва, 14 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: "В ЦСКА не кризис, а спад" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 
ноября 2019) 
О ситуации в ЦСКА, который потерпел три поражения кряду и в последних семи 
матчах одержал только одну победу в основное время, - для Russia-Hockey.ru - 
легендарный снайпер ЦСКА и сборной СССР  
НЕ ПОНЯТНЫ ПОСТОЯННЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ В СОСТАВЕ  
- В ЦСКА кризис?  
- Нет, о кризисе говорить рано, но спад уже очевиден. Ситуация огорчает, ЦСКА 
обязан играть ровнее и имеет для этого все возможности.  
- В чем причины такого серьезного спада?  
- Все в комплексе. Мне не совсем понятны постоянные изменения в составе, в 
тройках и пятерках. Также изменилось отношение соперников - на чемпиона 
все настраиваются по максимуму. Плюс много травм.  
- Есть вопросы к тренерскому штабу?  
- Когда нет результата, вопросы задаются прежде всего тренерам. Думаю, ни у 
руководства, ни у самих тренеров никакого удовлетворения от последних 
выступлений нет.  
- Не заскучали ли менеджеры клуба? Не пора ли им встряхнуть команду 
обменами или расторжениями?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1110882_Chempiona_ograbili_Salavat_otobral_u_CSKA_i_klushku_i_gol_i_pobedu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1110882_Chempiona_ograbili_Salavat_otobral_u_CSKA_i_klushku_i_gol_i_pobedu
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-14-tsska---salavat-yulayev---25-goly-video-obzor-matcha-luchshiye-momenty
https://www.sovsport.ru/news/2:923761
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-proigral-salavatu-yulaevu-i-poterpel-trete-porazhenie-podryad-1610643/


 

 

- Какая-то мобилизация должна быть, а вот варианты обменов в нынешних 
условиях, когда в Лиге не очень много мастеров, не просматриваются. Хотя все 
может быть.  
НА КУБКЕ КАРЬЯЛА ОПРАВДАЛ ОЖИДАНИЯ ТОЛЬКО КАРНАУХОВ  
- ЦСКА делегировал на бронзовый для сборной России Кубок Карьяла 
фактически пятерку - Слепышева, Окулова, Карнаухова, Блажиевского. 
Довольны ее игрой?  
- Сборная сыграла на "три с плюсом", такую же оценку поставлю и нашим 
представителям. Честно скажу, в Хельсинки ожидал от наших игроков 
большего, наверное, оправдал ожидания только молодой Карнаухов. Надо 
разбираться, чего не хватило армейцам - как, впрочем, и всей команде.  
- Кубка Первого канала теперь ждете с опасением?  
- Думаю, процентов на 90 в Москве будет другой состав - менее 
экспериментальный и оптимальный на данный момент. Домашний турнир надо 
выигрывать.  
СБОРНОЙ НУЖЕН КОСТЯК ИЗ ИГРОКОВ КХЛ  
- Кто из финского состава сборной России сделал заявку на попадание на Кубок 
Первого канала и, может быть, на чемпионат мира в Швейцарии?  
- Трудно сказать. Давайте дождемся московского турнира. Надеюсь, после 
Кубка Первого канала оптимизма добавится. Понятно, что в Швейцарии будут 
легионеры из НХЛ, но сборной нужен костяк именно из КХЛ. И декабрьский 
турнир покажет, кто поборется за чемпионат мира.  
- Вас не смущает, что КХЛ переходит на маленькие площадки, а чемпионат 
мира в Швейцарии вроде бы пройдет на больших?  
- Здесь никакой проблемы нет. Мастерам все равно, на каком льду играть - 
маленьком или большом. Самый лучший пример - Суперсерия-1972, когда 
сборная СССР выиграла на канадских площадках, а сборная Канады - на 
европейских.  
- Кого из ЦСКА ждете в Швейцарии?  
- Сейчас всем в ЦСКА надо вылезать из спада. Посмотрим, что будет весной.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/mikhailov_v%2Bcska_ne_krizis_a_spad/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Ковальчук остается в "Лос-Анджелесе"? История с российским 
форвардом затягивается (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 
ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Конфликт  
Ситуация с Ильей Ковальчуком меняется едва ли не каждый час. Вечером в 
среду мы уже были уверены, что с российским игроком расстанутся в 
ближайшее время, но он вышел на занятие, а после него тренеры решили, что 
Ковальчук "хорошо поработал" и все это "вызывает оптимизм". Да и местные 
СМИ начали писать, что существуют сложности и просто так контракт с Ильей 
никто не расторгнет. Завтра "Короли" играют, но вряд ли Ковальчук выйдет на 
лед, так как опять намекнули, что "победный состав не меняют". Последний 
аргумент - глупость невероятная, видимо, сказано было для того, чтобы по 
поводу нашего хоккеиста не возникало дополнительных вопросов.  
Ясно, что между клубом и Ильей существует конфликт. Видимо, на почве того, 
что Ковальчук отказывается от обмена, ведь этот пункт у него есть в контракте, 
а руководство старательно пытается исправить свой просчет. Они заключили 
глупый, дорогой, необоснованный контракт с хоккеистом, не разобравшись с 
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тем, каким игроком Илья стал в России, почему он много забивал в КХЛ. Это не 
беда Ковальчука, а проблема скаутов, но никто просто так Илье жить не даст. 
Но не исключено, что все усилия со стороны "Кингз" приведут к расторжению, с 
полной выплатой всей суммы, а владельцу придется забыть о тратах. Илья - не 
худший игрок в команде, но он не ищет взаимопонимания с "Лос-Анджелесом". 
Что будет дальше с нашим игроком можно обсуждать после того, как он станет 
свободным агентом.  
Поражение  
Молодежная сборная России проиграла очередной матч суперсерии. Это была 
самая обидная неудача команды Валерия Брагина, так как при счете 1:0 Иван 
Круглов из " Динамо " мог поразить пустые ворота, промахнулся, а за несколько 
секунд до сирены канадцы сравняли счет. Но дело опять же не в счете, а самой 
игре. Если вы еще не привыкли, то привыкайте. Сборная России под 
руководством Брагина играет именно так: скучно, ждет ошибок соперника, но 
редко-редко что-то создает сама. Идеальный вариант для тренера - ничья в 
основное время, серия буллитов, а там должно повезти. А если не повезет, то 
скажут, что "это лотерея".  
Понятно, что для такого хоккея не нужен Егор Замула, которого зачем-то 
позвали из Западной лиги, даже Александр Хованов со своими двумя 
партнерами по лиге Квебека не требуется. Атакующие хоккеисты только 
мешают схемам главного тренера. Самое удивительное, что нет конечной цели 
такой перестройки. На чемпионате мира мы вряд ли добьемся каких-то 
результатов с такой игрой, а первый матч против сборной Западной хоккейной 
лиги тому подтверждение. Проиграли же в итоге, а два часа мы наблюдали не 
молодежный хоккей, а игру плей-офф в какой-то неинтересной лиге. У нас и в 
этом году есть шансы стать очень сильной командой, которая будет сама 
диктовать условия, но мы делаем все, чтобы о такой возможности забыли.  
Отставка  
В высшей хоккейной лиге состоялась шестая отставка в сезоне. После 
домашнего поражения от " Горняка " (а ворота учалинцев защищал кандидат в 
молодежную сборную Владимир Галкин) тренер "Металлурга" из Новокузнецка 
Дмитрий Пархоменко заявил: "Команда меня не слышит, и я должен уйти". 
После того, как " Кузня " покинула КХЛ, там постоянно так. Меняются тренеры, 
менеджеры, директоры, а стабильности никакой нет. Вроде бы, наладилось 
финансирование, да довольно неплохое, ведь по составу " Металлург " 
выглядит очень прилично, но деньгами надо распоряжаться с умом, а это 
настоящие искусство.  
Альберт Логинов - и.о. главного тренера ХК "Металлург" ? На пост 
исполняющего обязанности главного тренера "Металлурга" назначен Альберт 
Логинов. Сергей Бердников, после увольнения Дмитрия Пархоменко 
являвшийся исполняющим обязанности наставника новокузнечан, будет одним 
из тренеров. Сегодня Альберт Леонидович прибыл в Новокузнецк и был 
представлен команде. ? Альберт Логинов (12.04.1970) - воспитанник ижевского 
хоккея. В текущем чемпионате являлся главным тренером "Зауралья", с 
которым прекратил сотрудничество 1 ноября. В предыдущем сезоне клуб из 
Кургана под руководством Альберта Леонидовича в регулярном первенстве 
занял 8 место из 29, в розыгрыше Кубка Петрова дойдя до стадии 
четвертьфинала. В 2018 году Альберт Логинов вместе с "Зауральем" вышел в 
1/2 финала плей-офф ВХЛ. ? Помимо Высшей лиги и МХЛ ("Ижсталь", "Молот-
Прикамье", "Челны"), Альберт Леонидович имеет опыт работы в КХЛ - в сезоне 
2016/17 Логинов являлся одним из ассистентов Александра Гулявцева в 
череповецкой "Северстали". ? Профессиональную игровую карьеру Альберт 



 

 

Логинов завершил в сезоне 2005/06. На позиции защитника в сильнейшей 
хоккейной лиге России выступал за "Авангард" и "Северсталь". Становился 
бронзовым призером чемпионата страны и Континентального кубка. Также в 
своей карьере играл за такие команды как "Ижсталь", СКА МВО, "Сибирь", 
"Газовик".  
В этом году " Металлург " был одним из самых зрелищных коллективов, если 
вы не болельщик команды. С " Бураном " дома они проигрывали 0:3 после 
первого периода и победили 6:3. " Номад " они разгромили на своем льду 7:2, а 
в гостях уступили - 2:7. Если смотреть хоккей с участием клуба из 
Новокузнецка, то ты никогда не догадаешься, чем все закончится. Но смотрят 
на таблицу, а там " Металлург " на 12-м месте в конференции и пусть от плей-
офф три очка, но в последнее время слишком много матчей было проиграно. 
Говорят, что теперь в клуб ищут тренера с опытом работы в КХЛ. Я уверен, что 
все равно будет весело, даже если придет условный Петерис Скудра.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/ilya-kovalchuk-poka-ne-
rastorgnet-kontrakt-s-los-andzhelesom-molodezhnaya-sbornaya-rossii-proigrala-
pyatyy-match-superserii-a-v-novokuzneckom-metallurge-sostoyalas-trenerskaya-
otstavka-1610377/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sport-42.ru, Новокузнецк, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Светлаков - о моменте с незасчитанным голом ЦСКА: нужно забивать по 
правилам (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Нападающий ЦСКА Андрей Светлаков прокомментировал исход встречи с 
"Салаватом Юлаевым", в которой его команда проиграла со счетом 2:5.  
"Момент с незасчитанным голом? Как решили судьи, так они и решили. Если 
есть правила, значит, нужно было забивать по правилам. Нам объяснили, что 
была помеха вратарю", - передает слова Светлакова корреспондент 
AllHockey.ru Владислав Уткин.  

https://allhockey.ru/news/show/369980-
Svetlakov_o_momente_s_nezaschitannym_golom_CSKA_nuzhno_zabivat_po_pravil
am 

К заголовкам сообщений 

Никитин - о голе Толчинского: я не судейский корпус, смысл это 
обсуждать? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин подвел итоги матча с "Салаватом 
Юлаевым" (2:5). 
"У нас были моменты, в которых надо было забивать. Если не забиваешь, то 
нужно не пропускать. У нас с этим проблемы, поэтому и проиграли. Гол 
Толчинского? Я не судейский корпус, смысл это обсуждать? На такую команду, 
как ЦСКА, он не должен был влиять. У ЦСКА кризис? В жизни всегда что-то 
случается. Мы не исключение. Кризис для того и существует, чтобы из него 
выбираться. Если мы сильная команда, то мы это сделаем", - передает слова  

https://allhockey.ru/news/show/369982-
_Nikitin_o_gole_Tolchinskogo_ya_ne_sudejskij_korpus_smysl_eto_obsuzhdat 
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К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Спартак" заключил трехсторонний контракт с защитником Сериковым 
(Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2019) 
"Спартак" заключил трехсторонний контракт (КХЛ - ВХЛ - МХЛ) с защитником 
Артемом Сериковым начинавшим сезон в китайской команде "ОЭРДЖИ 
Юниор", информирует пресс-служба московского клуба. Соглашение 
рассчитано до 30 апреля 2020 года. 
В нынешнем чемпионате МХЛ 18-летний защитник провел 27 матчей, в которых 
набрал 11 (3+8) очков, он являлся четвертым бомбардиром команды. Также в 
МХЛ защитник выступал в подмосковном "Капитане" и в команде "Крылья 
Советов". 
"Очень сильно обрадовался, так как с детства мечтал играть именно в 
"Спартаке". "Спартак" - четырехкратный чемпион СССР, великий клуб с богатой 
историей. Цель на сезон? Выиграть Кубок Харламова и попасть в основу 
"Спартака"", - прокомментировал Сериков переход в клуб.  

https://www.championat.com/hockey/news-3899479-spartak-zakljuchil-trjohstoronnij-
kontrakt-s-zaschitnikom-serikovym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат хоккейных матчей 
Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по 
хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию 
участвующих команд. 
№444 "ОЭРДЖИ Юниор" - "Красная Армия" с 15 ноября 2019 года на 12 
февраля 2020 года. Матч состоится в 19:00. 
№460 "ОЭРДЖИ Юниор" - "Красная Армия" с 17 ноября 2019 года на 13 
февраля 2020 года. Матч состоится в 19:00.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/932850/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" и "Ванке Рэйз" уходят в отрыв, "Горный" побеждает дома 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Игровой день 14 ноября подарил любителям Женской хоккейной лиги четыре 
интересных поединка. "Агидель" и "КРС Ванке Рэйз", победив, соответственно, 
"Динамо СПб" и "Бирюсу", отрываются от преследователей, "Торнадо" с 
четвертой попытки обыграло СКИФ. В заключительной встрече "Горный" 
разобрался со "Сборной командой Свердловской области".  
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Встреча чемпиона и серебряного призера прошлого сезона ЖХЛ началась в 
невысоком темпе. "Динамо" сделало ставку на результат и уделило 
значительное внимание обороне. Очки сегодня для хозяев были важнее 
красивой игры. К тому же подопечные Александра Зыбина очень неудачно 
выступают дома - одна победа в шести играх.  
Потратив несколько минут на разведку, хоккеистки "Агидели" заиграли в 
привычный хоккей. Им удавались и позиционные атаки, и контрнаступление. И 
уже в первом периоде гости преобразовали игровое преимущество в голы. 
Сначала гостям удалась хорошая контратака, в которой отличилась Елизавета 
Роднова, а вскоре очередную шайбу в сезоне забросила Ольга Сосина. 
Динамовкам удалось сократить разрыв в счете, но общей картины игры это не 
изменило - она находилась под контролем "Агидели", чьи действия на льду 
были более осмысленными, в отличие от сумбурных наскоков "Динамо".  
И во второй двадцатиминутке гости были острее. Голкиперу "Динамо" Валерии 
Меркушевой форварды "Агидели" доставили немало неприятностей. В нужный 
момент гости существенно прибавляли и заставляли петербурженок 
обороняться. Гол назревал и случился в концовке двадцатиминутки, забросила 
Вероника Коржакова. То, что в этом игровом отрезке "Динамо" пропустило лишь 
раз - большая удача для команды Александра Зыбина.  
Преимущество в две шайбы в женском хоккее не является приговором. Но 
уфимки уверенно довели встречу до победы, забросив в третьем периоде еще 
раз. "Агидель" продолжает идти без потерь в гостях - пять побед из пяти.  
В следующей встрече тоже солировали в основном гости. Хоккеистки "Ванке 
Рэйз" сразу пошли вперед и попытались смять хозяев активным прессингом и 
скоростным хоккеем. Но "Бирюсу" это не испугало, красноярки охотно 
ввязались в открытую игру с соперником. Но все-таки намного более опасными 
были атаки китаянок, и в итоге именно им удалось забросить за несколько 
минут до перерыва. Автором единственной шайбы в периоде стала Ребека 
Колстэд. Продолжительная  
серия побед дала команде Брайана Идальски нужный импульс, хоккеистки 
поймали свою игру и с каждым матчем выглядят все лучше и лучше.  
Во втором периоде гости продолжили наседать на ворота "Бирюсы", стремясь 
развить успех. Хоккеистки "Ванке Рэйз" не давали сопернику продохнуть и 
полностью доминировали на льду. Долгое время "Бирюса" держалась, 
самоотверженно обороняясь, но рано или поздно давление китаянок должно 
было принести свои плоды. Так в итоге и случилось под занавес 
двадцатиминутки. Джессика Вонг, Рэйчел Льянес и Эми Менке сделали счет 
крупным.  
Третья двадцатиминутка стала периодом реализованных численных 
преимуществ. Дважды в большинстве забили хозяева, один раз отличились 
гости. 5:2, победа "Ванке Рэйз", команда прочно закрепляется на втором месте 
и продолжает преследовать "Агидель".  
СКИФ и "Торнадо" предпочли в сегодняшнем матче не рисковать, а ждать 
ошибок соперника. СКИФ, вдохновленный волевой победой, был чуть 
поактивнее в первом периоде, но забить не смог. Не сумели отличиться и 
дмитровчанки, хотя имели для этого несколько возможностей.  
Второй период прошел в схожем ключе. Борьба была в целом равной, но 
голевых моментов игре недоставало, зато было много удалений. Голкиперы 
действовали безупречно, хотя в игру вступали нечасто. Стало понятно, что 
судьбу матча вполне может решить одна заброшенная шайба. Но два игровых 
отрезка голов не принесли.  



 

 

Зато в начале третьего периода ворота наконец-то оказались распечатаны. 
Анна Шохина в непростой игре сказала свое капитанское слово. И в итоге этот 
гол так и остался единственным в матче. 1:0 - "Торнадо" прерывает 
трехматчевую серию поражений и наконец-то выигрывает у СКИФа. 
Нижегородкам же остается кусать локти - очередной шанс приблизиться к 
конкурентам упущен.  
"Горный" считался явным фаворитом встречи. Главная задача, которая стояла 
перед командой Александра Перебейноса - не придумать себе проблем на 
ровном месте. Хоккеистки нуждались в уверенной победе с как можно более 
крупным счетом, чтобы вернуть уверенность в своих силах после неудач в 
Пекине против "Ванке Рэйз".  
В трех других играх сегодняшнего дня успех сопутствовал гостям, так что 
"Горному" предстояло постоять за честь хозяев. В первом периоде соперники 
порадовали обилием результативных атак. Первая шайба не заставила себя 
долго ждать. Уже на второй минуте отличилась Диана Жалимова.  
Затем настала минута славы гостей, которым удалось не только отыграться, но 
и очень быстро выйти вперед. Хоккеистки СКСО не расклеились после 
пропущенной шайбы, честь и хвала им за это. Игра была зрелищной, 
обоюдоострой, команды удачно комбинировали и много бросали по воротам. 
Петербурженки смогли оперативно восстановить равновесие благодаря Фанузе 
Кадировой. 2:2 после 20 минут - любопытное и довольно неожиданное развитие 
событий, но от этого не менее интересное.  
Во втором периоде игра по-прежнему шла на встречных курсах. Третья шайба 
гостей стала полной неожиданностью. Во второй раз в матче они вышли вперед 
после гола Ирины Кузевановой. Почему подопечные Александра Перебейноса 
на ровном месте создавали себе сложности - загадка. Возможно, дело в 
недооценке соперника, хотя предпосылок к этому вроде бы не было.  
Пришлось взяться за дело специалисту по "Сборной команде Свердловской 
области" - Александре Вафиной. С ее мощным броском Арина Конина 
справиться не смогла. "Горный" сегодня виртуозно играл на нервах 
болельщиков. 3:3 - и после второго периода никакой ясности с победителем 
матча не наступило.  
Только в третьей двадцатиминутке "Горному" наконец-то удалось навязать свой 
хоккей и сломить сопротивление неуступчивых екатеринбурженок. Следствием 
игрового преимущества стали голы Александры Вафиной, Светланы 
Прокопенко и Оксаны Митрофановой. 6:3 - предсказуемый успех 
петербурженок.  

https://whl.khl.ru/article/2910-agidely-i-vanke-reyz-uhodyat-v-otriv-gorniy-
pobezhdaet-doma 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Московское дерби ЦСКА - "Спартак" вместе с "Бесценной Лигой" 
Mastercard (Sportmedia.news, Москва, 14 ноября 2019) 
Тема ноябрьской встречи медиа-клуба "Бесценной лиги" Mastercard и КХЛ - 
легенды хоккея. 
12 ноября участники медиа-клуба смогли пообщаться как с игроками, чьи 
заслуги уже не один десяток лет вызывает гордость у болельщиков, так и с 
действующими хоккеистами, которые только идут к тому, чтобы носить звание 
"ЛЕГЕНДА" и пишут спортивную историю здесь и сейчас. Гостями в этот вечер 

https://whl.khl.ru/article/2910-agidely-i-vanke-reyz-uhodyat-v-otriv-gorniy-pobezhdaet-doma
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стали Борис Михайлов и Сергей Толчинский. Оба игрока так или иначе связали 
свою жизнь с легендарным клубом ЦСКА. Ведущими в этот вечер были Павел 
Лысенков и Дарья Миронова. 
Первым счет удалось открыть красно-белым. Они же удвоили свое 
преимущество уже на 13 минуте матча. Под занавес периода защитник ЦСКА 
Алексей Марченко все же сократил отставание до одной шайбы. После того, как 
команды отправились на перерыв при счете 2:1, в ложу медиа-клуба заглянул 
Борис Петрович Михайлов. 
"Мои впечатления от хода матча? Хорошие. Главное, что команды забивают 
голы. Ведь ради этого приходит зритель. Можно ли назвать Игоря Никитина 
великим тренером? Большое видится на расстоянии. Но вы сами посмотрите, 
Никитин уже выиграл титул чемпиона с ЦСКА, создал замечательную команду. 
Кажется, это говорит само за себя. Станет ли кто-то из игроков ЦСКА великим? 
Время покажет. Я скажу проще, что у меня в составе есть любимые игроки. Кто 
они - называть не буду, но поверьте на слово". - ответил на вопросы 
журналистов двукратный олимпийский чемпион. 
В следующем перерыве с журналистами пообщался обладатель Кубка 
Гагарина и серебряный медалист МЧМ форвард ЦСКА Сергей Толчинский. 
"Недавнее признание болельщика, что я для него - кумир в спорте, было очень 
неожиданным, - улыбнулся Сергей. - Но я себя легендой точно не чувствую. 
Когда был маленьким, то помню, как моим кумиром был Павел Буре. Я даже 
взял номер 10 в его честь. Мы уважаем легенд клуба, и всегда благодарны им 
за советы по жизни. А еще отдельная благодарность - болельщикам. Спасибо 
им за поддержку! Когда у меня есть возможность, я дарю им свою клюшку".- 
поделился историями армейский нападающий. 
Бесценный Болельщик ХК "ЦСКА" - Константин Поярков. Он является одним из 
самых активных болельщиков красно-синих и традиции "Бесценная Лига". На 
этот раз Константин познакомился с Сергеем Толчинским и еще раз 
поблагодарил Mastercard за традицию "Бесценная Лига". 
Напомним, что продолжается онлайн-битва за Бесценные Трофеи сезона-
2019/20. Награждения победителей пройдут сразу после окончания последних 
домашних матчей клубов. Две пары наград вручаются по окончании финальных 
матчей серии Плей-офф. 
Всего хоккейном сезоне 2019/2020 Трофей "Бесценной Лиги" получат 28 пар 
победителей: 25 игроков и болельщиков Регулярного Чемпионата, 2 пары 
финалистов Плей-офф. Все они разделят награду прямо на ледовой арене. 
Самый активный болельщик сезона и хоккеист, набравший наибольшее 
количество голосов, разделят Трофей на Церемонии закрытия текущего сезона. 
С 2015 Mastercard является официальным партнером мероприятий 
Континентальной Хоккейной Лиги: Регулярного Чемпионата и серии Плей-офф 
КХЛ, Матча Звезд КХЛ и мероприятий Молодежной Хоккейной Лиги, а также 
официальной платежной системой и картой Чемпионата КХЛ.  

https://sportmedia.news/sport/hockey/moskovskoe-derbi-tsska-spartak-vmeste-s-
bestsennoj-ligoj-mastercard/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Р. Ротенберг: развиваем партнерские отношения с Китаем, готовимся к 
ОИ-2022 (Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2019) 
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Первый вице-президент ФХР, глава штаба сборной России Роман Ротенберг во 
время рабочего визита в Пекин посетил спортивные и инфраструктурные 
объекты Олимпиады-2022 года. 
"Партнерские отношения с Китаем мы развиваем уже более трех лет. Они 
позволяют нам планомерно готовиться к Олимпиаде-2022. Мы осмотрели 
олимпийские объекты и отметили, что наши китайские партнеры проделали 
очень большую работу. Помимо этого, мы нашли базу для нашей сборной, где 
она будет готовиться до начала игр, точно так же, как это было перед победной 
Олимпиадой в Корее. Отметим отличные условия, предлагаемые китайской 
стороной - на базе есть все для тренировок и проживания - площадка размеров 
60 на 26 метров, именно на такой пройдет олимпийский хоккейный турнир, 
отлично оборудованные тренажерные залы и многое другое для плодотворной 
работы", - цитирует Ротенберга официальный сайт ФХР.  

https://www.championat.com/hockey/news-3899573-r-rotenberg-razvivaem-
partnjorskie-otnoshenija-s-kitaem-gotovimsja-k-oi-2022.html 

Похожие сообщения (8): 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2019 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 14 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Международный хоккейный форум 2019 (Федерация хоккея России (fhr.ru), 
Москва, 14 ноября 2019) 
12 - 13 декабря 2019 года в Москве пройдет IV Международный хоккейный 
форум. 
Форум ежегодно объединяет на своих площадках не только членов хоккейной 
семьи, но и представителей спортивных и общественных организаций, деловых 
кругов и ученых из ведущих спортивных университетов. 
Деловая программа посвящена актуальным вопросам и проблемам хоккея. 
Одной из ключевых тем форума является развитие женского хоккея: участники 
обсудят возможности и перспективы его поддержки и развития. Также будут 
обсуждаться тенденции в изменении хоккейных правил и их влияние на игру, 
новые технологии в спортивном маркетинге и хоккейных трансляциях, 
конкуренция с индустрией развлечений. Отдельное внимание участниками 
форума будет уделено адаптивному хоккею и развитию детско-юношеского 
хоккея. 
 В рамках практической части форума Федерацией хоккея России (ФХР) будет 
организован специальный тренерский семинар, а известные хоккеисты 
проведут мастер-класс для юных хоккеистов. Помимо этого, пройдет выставка 
компаний индустрии спорта.  
В мероприятиях World Hockey Forum-2019 примут участие первый вице-
президент ФХР Роман Ротенберг, наши прославленные хоккеисты Владимир 
Юрзинов, Игорь Ларионов, Алексей Морозов; представители зарубежных 
федераций хоккея и национальных лиг Кевин МакЛафлин (США), Андерс 
Ларсон (Швеция), Дэнис Ваучер (Швейцария) и многие другие. 
Ежегодно WHF открывают Председатель Правления ФХР Аркадий Ротенберг, 
Президент Международной федерации хоккея Рене Фазель и Президент ФХР 
Владислав Третьяк.  

https://www.championat.com/hockey/news-3899573-r-rotenberg-razvivaem-partnjorskie-otnoshenija-s-kitaem-gotovimsja-k-oi-2022.html
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За три года работы Международный хоккейный форум подтвердил статус 
одного из главных событий профессионального хоккея. Более 870 делегатов и 
экспертов из разных стран приняли участие в форуме в прошлом году, 
мероприятие освещало свыше 150 представителей СМИ. 
 Получить информацию о возможностях участия в WHF-2019 и пройти 
предварительную регистрацию можно на сайте whforum.ru  
Организаторы: Федерация хоккея России (ФХР) и Международная федерация 
хоккея (International Ice Hockey Federation/IIHF) при поддержке Министерства 
спорта Российской Федерации и Олимпийского комитета России. 
 Оператор: компания "Ротекс", имеющая более чем 10-летний опыт 
организации международных выставок не только на территории России, но и в 
странах СНГ и Европы.  

https://fhr.ru/news/item/64080/ 

К заголовкам сообщений 

ФХР получила государственную аккредитацию (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
14 ноября в Министерстве спорта Российской Федерации прошло заседание 
комиссии по государственной аккредитации спортивных федераций. Владислав 
Третьяк выступил с докладом о деятельности ФХР. Рассмотрев 
представленные материалы, члены комиссии приняли решение о продлении 
государственной аккредитации Федерации хоккея России до октября 2022 года. 
Было отмечено, что сборные команды России завоевали медали крупнейших 
международных турниров, а ФХР добилась существенных успехов в развитии и 
популяризации хоккея. 
Решение выдать государственную аккредитацию не на четыре года, как обычно 
практикуется в таких случаях, а на три, обусловлено работой Минспорта по 
приведению в соответствие сроков действия аккредитаций общероссийских 
общественных организаций по видам спорта и зимнего олимпийского цикла.  

https://fhr.ru/news/item/64084/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Дамир Шарипзянов - о первом голе за сборную: "Мне показалось, что 
никто в этот момент громче меня на льду не кричал" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Защитник "Нефтехимика" Дамир Шарипзянов рассказал о дебюте в сборной 
России. Он провел первые матчи за национальную сборную на Кубке "Карьяла". 
 - Впечатления самые положительные. Как еще может быть по-другому? 
Получить приглашение в национальную сборную и защищать честь своей 
страны стоит очень дорогого. Это, наверное, мечта любого игрока с детства, 
когда он еще только переступил порог хоккейной школы. Мне еще и было 
приятнее от того, что представлял наш город, наш клуб, воспитанником 
которого являюсь, - приводит слова игрока официальный сайт "Нетехимика".  
Единственное, осталось осадок от того, что не удалось выиграть этот турнир, 
хотя и для этого были все предпосылки: просто не удалось реализовать свои 
моменты. Есть и положительная сторона. Мы, игроки сборной получили 
бесценный опыт, который каждому из нас пригодится в дальнейшей карьере.  
 - У тебя есть опыт выступлений за молодежные сборные. Есть все же отличия 
между молодежной и первой сборной?  

https://fhr.ru/news/item/64080/
https://fhr.ru/news/item/64084/


 

 

 - Естественно. Разница есть. Все же здесь взрослый уровень, 
Ответственность, мышление другое. Конечно, ответственность чувствуешь на 
любом уровне, но в национальной сборной она все же несравнимо выше и 
ощущения другие.  
 - Первый матч, гимн России, наверное, волнение сильно давило на колени, 
нет?  
 - Волнение, конечно, было. Но через пару минут игры оно прошло. В 
Финляндии очень много русских, да и болельщиков, которые приехали на игру 
было предостаточно. Российских флагов на трибунах было полно. Вся эта 
поддержка, атмосфера на трибунах нам, безусловно, давала дополнительные 
силы. Повторюсь, жаль, не удалось выиграть.  
 - В дебютном матче тебе удалось отличиться и открыть счет своим голам за 
сборную России...  
 - Да, трудно передать ощущения. Конечно же, очень рад был заброшенной 
шайбе. Она мне дала дополнительные силы и уверенности.  
Мне показалось, что никто в этот момент громче меня на льду не кричал. 

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/damir-sharipzyanov-o-pervom-
gole-za-sbornuyu-mne-pokazalos-chto-nikto-v-etot-moment-gromche-menya-na-ldu-
ne-krichal-1610393/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
"Когда получил игровой свитер сборной - побежали мурашки". 
Комментарии после Турнира четырех наций (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 14 ноября 2019) 
Пока одна часть молодежной сборной под руководством Валерия Брагина 
принимает участие в CIBC Canada Russia Series, другой состав молодежки, 
возглавляемый Юрием Бабенко, проверял свои силы на Турнире четырех 
наций в Хельсинки. Игроки подвели итоги турнира, в котором сборная России 
заняла второе место.  
Илья Гатиятулин, защитник "Белых Медведей"  
 - Матч против Финляндии стал для меня дебютным в составе сборной, поэтому 
было волнение. Когда получил игровой свитер сборной, даже мурашки по спине 
побежали - не каждый же может выйти на лед в таком свитере со своей 
фамилией. Тем более, мы играли против хозяев турнира на "Хартвалл Арене", 
очень много болельщиков собралось. После пары смен вошел в игру.  
- Ваш отец Анвар Гатиятулин тоже был в это время в Хельсинки вместе с 
национальной сборной.  
 - Он посмотрел два первых матча - третьи игры у нас по времени совпали. Мы 
встретились после игры, он поздравил с дебютом, пару моментов подсказал, 
где были ошибки. Каких-то конкретных указаний на игры он мне не дает, 
советует слушать тренера и выполнять его установки. Первый матч мы провели 
прямо перед игрой национальной команды - мы разминались перед матчем, 
когда они приехали на стадион.  
- Вы обыграли финнов и чехов, но разгромно проиграли Швеции (1:6). В чем 
было дело?  
 - Во втором матче мы не выполнили тренерское задание, зачастую вместо 
бросков пытались сделать лишние пасы. Отсюда и мало голов. По итогам 
турнира тренеры похвалили, но обратили внимание на некоторые моменты. Я 
рад, что преодолел еще одну ступеньку в своей карьере: получил приглашение 

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/damir-sharipzyanov-o-pervom-gole-za-sbornuyu-mne-pokazalos-chto-nikto-v-etot-moment-gromche-menya-na-ldu-ne-krichal-1610393/
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/damir-sharipzyanov-o-pervom-gole-za-sbornuyu-mne-pokazalos-chto-nikto-v-etot-moment-gromche-menya-na-ldu-ne-krichal-1610393/
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/damir-sharipzyanov-o-pervom-gole-za-sbornuyu-mne-pokazalos-chto-nikto-v-etot-moment-gromche-menya-na-ldu-ne-krichal-1610393/


 

 

в сборную. Теперь надо идти дальше: проявлять себя в ВХЛ, стараться 
дебютировать в КХЛ и зарабатывать место в заявке сборной на молодежный 
чемпионат мира.  
- Предсезонную подготовку вы проходили вместе с "Трактором".  
 - Поначалу тяжело было тренироваться: новый уровень чувствовался во всем, 
постепенно к нему привыкал. От поддержки партнеров было легче: например, 
Алексей Кручинин и Александр Шаров всегда были рядом, помогали во всем. 
 В начале сборов молодые игроки переодевались не в общей раздевалке 
основы, а в раздевалке молодежной команды. Только ближе к отъезду нас 
перевели в раздевалку команды КХЛ. Сначала это было волнительно - все-таки 
там много звезд. Но мы все время вместе тренировались, работали, так что я 
чувствовал себя частью команды.  
Александр Дарьин, нападающий "Локо"  
 - Я узнал о приглашении от агента: он позвонил, сказал потихоньку паковать 
чемоданы, потому что вызвали в сборную. Изначально я попал в расширенный 
состав сборной на Суперсерию. Конечно, обрадовался, старался, работал по 
полной - по ходу сбора тренеры отмечали, что я неплохо себя показываю. Но в 
итоге решили, что я поеду в Финляндию: мне сказали, что будет гораздо 
полезнее съездить на Турнир четырех наций. 
 Так что после тренировок с одним составом сборной, я остался в Новогорске и 
тренировался еще и со вторым составом - такие мини-сборы получились. 
Тренировки с Валерием Брагиным и Юрием Бабенко получились разными. 
Валерий Николаевич готовил команду конкретно к матчам против канадцев: к 
силовой игре, к выходу из-под давления, к игре на контратаках. Так что мы 
уделяли внимание борьбе, силовым единоборствам. С Юрием Ивановичем же 
мы отрабатывали игру первым номером, игру на удержание шайбы. 
Соответственно, и занятия были заточены на большинство, на доминирование, 
позиционные атаки.  
- Состав сборной был сформирован преимущественно из игроков команд ВХЛ и 
КХЛ.  
 - Для себя я отметил, что они более уверены в своих силах - для них это было 
уже не в первый раз. Я никогда не играл на уровне ВХЛ или КХЛ, возможно, мне 
этого опыта и уверенности не хватило. Где-то нужно было больше брать игру 
на себя, иногда рисковать.  
- Этот сезон начался для вас с Кубка мира, который вы выиграли вместе с 
"Локо". Там выступали команды из Чехии, Финляндии. Можно сравнить уровень 
клубного международного турнира и турнира сборных?  
 - У команд из разных стран похожий стиль. Например, финны и в клубе, и в 
сборной много играют с шайбой, хорошо катаются. Но по классу клуб сравнить 
со сборной сложно - все-таки для подготовки к молодежному чемпионату мира 
в сборную вызывают только лучших.  

https://mhl.khl.ru/news/1/932766/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России проиграла Суперсерию командам Канадской 
хоккейной лиги (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2019) 
В Принс-Альберте состоялся последний матч Суперсерии-2019, в котором 
молодежная сборная России сыграла с командой Западной хоккейной лиги 
(WHL). Встреча состоялась на стадионе "Арт Хаузер-центр" и завершилась 
победой российской команды со счетом 4:3 Б. 

https://mhl.khl.ru/news/1/932766/


 

 

В ходе матча сборная России вела 2:0 после голов Льва Комиссарова и Ильи 
Круглова однако канадцам удалось не только отыграться, но и выйти вперед. В 
составе сборной WHL отличились Нолан Фут (дубль) и Райан Чижовски. В 
третьем периоде Захар Шабловский восстановил равновесие и перевел игру в 
овертайм, где шайб заброшено не было. В серии буллитов точнее были 
россияне. Однако в повторной серии буллитов уже лучше были канадцы. 
Подопечные Валерия Брагина потерпели поражение в Суперсерии с командами 
Канадской лиги (CHL) со счетом 3-3 Б.  

https://www.championat.com/hockey/news-3899929-molodjozhnaja-sbornaja-rossii-
proigrala-superseriju-komandam-kanadskoj-hokkejnoj-ligi.html 

Похожие сообщения (15): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• ИА Regnum, Москва, 15 ноября 2019 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 15 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Состав сборной U18 для подготовки к Мировому кубку вызова (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Стал известен состав юниорской сборной России U18 (игроки до 18 лет) на 
учебно-тренировочный сбор перед Мировым кубком вызова U18 в Новогорске. 
Традиционный турнир пройдет с 8 по 15 декабря в Доусон Крик (Канада). 
Для подготовки к турниру вызваны 34 игрока, выступающие в России: 
Вратари: Егор Гуськов ("Локо"), Платон Задорожный ("Атланты"), Максим 
Моторыгин ("Динамо М"), Богдан Нефедов ("Сибирские снайперы"). 
Защитники: Семен Буйван, Андрей Гусев (оба - "Стальные Лисы"), Кирилл 
Ващилин, Егор Смирнов (оба - "Динамо М), Артем Грушников ("Красная армия"), 
Артем Захаров ("Крылья Советов"), Алексей Егоров ("Спартак"), Филат Зотов 
("Русские витязи"), Кирилл Кирсанов ("СКА-1946"), Дмитрий Костенко ("Ладья"), 
Шакир Мухамадуллин ("Толпар"), Артем Мурылев ("Омские Ястребы"). 
Нападающие: Никита Буруянов, Игнат Коханин (оба - "Динамо-СПб"), Семен 
Демидов, Иван Зинченко (оба - "Русские витязи"), Артем Дидковский ("Крылья 
Советов"), Иван Дидковский, Дмитрий Злодеев, Александр Кисаков (все - 
"Динамо М"), Дмитрий Зуган ("Красная армия"), Раиль Кабиров ("Спутник"), 
Никита Кирьянов ("Локо"), Владимир Машков ("Омские Ястребы"), Александр 
Пашин ("Толпар"), Станислав Рангаев ("Ладья"), Илья Рычков, Марат 
Хуснутдинов (оба - "СКА-1946"), Павел Тютнев, Еремей Шумилин (оба - "Локо"). 
В Канаде к команде присоединятся пять российских игроков 
североамериканских клубов: защитники Ян Кузнецов (Университет 
Коннектикута, NCAA), Кирилл Стеклов ("Лондон Найтс", OHL) и Даниил Чайка 
("Гелф Сторм", OHL), и нападающие Даниил Гущин ("Маскегон Ламберджекс", 
USHL) и Василий Пономарев ("Шоуиниган Катарактс", QMJHL). 
В программе сбора - тренировки на льду и в атлетическом зале. 30 ноября 
сборная отправится в Канаду, где проведет заключительный этап сбора, а 8 
декабря стартует на Мировом кубке вызова U18 матчем со сборной "Канады-
Восток" в 01:00 по московскому времени. 

https://www.championat.com/hockey/news-3899929-molodjozhnaja-sbornaja-rossii-proigrala-superseriju-komandam-kanadskoj-hokkejnoj-ligi.html
https://www.championat.com/hockey/news-3899929-molodjozhnaja-sbornaja-rossii-proigrala-superseriju-komandam-kanadskoj-hokkejnoj-ligi.html
https://rg.ru/2019/11/15/molodezhnaia-sbornaia-rf-po-hokkeiu-proigrala-superseriiu.html
https://regnum.ru/news/2778962.html
https://fhr.ru/news/item/64088/
https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/molodezhnaya-sbornaya-rossii-v-serii-bullitov-proigrala-superseriyu-1610727/
https://tass.ru/sport/7124913
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111074_Molodezhnaja_sbornaja_Rossii_obygrala_sbornuju_WHL_i_svela_Superseriju_vnichju
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-15-molodezhnaya-sbornaya-rossii-pobedila-komandu-kanady-whl-no-proigrala-superseriyu
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1111074_Molodezhnaja_sbornaja_Rossii_obygrala_sbornuju_WHL_i_svela_Superseriju_vnichju
https://allhockey.ru/news/show/370009-Molodezhnaya_sbornaya_Rossii_pobedila_sbornuju_WHL_no_proigrala_Superseriju_2019


 

 

Расписание матчей сборной России на групповом этапе Мирового кубка вызова 
U18:  
 8 декабря, 01:00 Россия U18 - "Канада-Восток" 
 9 декабря, 01:00 Россия U18 - Чехия  
 12 декабря, 06:00 "Канада-Запад" - Россия U18 
 14 декабря, 01:00 США - Россия U18  

https://fhr.ru/news/item/64086/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Ковальчуку пора возвращаться в КХЛ? (Советский спорт, Москва, 14 
ноября 2019) 
Обозреватели "Советского спорта" о будущем героя Квебека.  
В среду "Лос-Анджелес" демонстративно вывел здорового Илью Ковальчука из 
состава в бессрочную ссылку. Тренироваться с командой он может, а играть - 
по особому распоряжению. Сразу возникли слухи о возвращении 36-летнего 
форварда в Россию, где спрос на него наверняка есть. Однако инсайдеры НХЛ 
утверждают, что ни клуб, ни игрок решения еще не приняли, и ситуация 
меняется едва ли не каждые несколько часов. 
НЕТ  
ВЕРНУТЬСЯ В РОССИЮ ОН ВСЕГДА УСПЕЕТ  
Виталий СЛАВИН  
Сразу скажу, о КХЛ Илья должен думать в самую последнюю очередь, ибо 
вернуться домой он всегда успеет. Даже после окончания нынешнего контракта 
с "Лос-Анджелесом" в 2021 году. На два года его старше Данис Зарипов и 
Сергей Мозякин. Тем не менее по-прежнему незаменимы в лидирующем "Ак 
Барсе" и выбирающейся из кризиса "Магнитке". 
Да, у Ковальчука очень солидный для его возраста договор с ежегодными 6,25 
млн долларами в платежной ведомости. Но документ составлен настолько 
хитро, что после 15 декабря "Кингз" либо какой иной команде останется 
выплатить за полтора сезона из общей суммы 18,75 млн лишь 4,95 млн. 
Причем в нынешнем сезоне и вовсе жалкие по меркам НХЛ 700 тысяч 
долларов. И вот это обстоятельство открывает для игрока и "Королей", как 
сейчас модно говорить, окно возможностей. 
Какой смысл "Лос-Анджелесу" теперь избавляться от россиянина, если 
большая часть денег по контракту ему уже выплачена? Да, у него ужасный 
показатель полезности (минус 10), но разве для нападающего это главное! У 
Овечкина как-то "минус 35" за сезон накопилось, у Малкина в прошлом 
чемпионате до "минус 25" дошло, однако что-то я не слышал вестей об их 
скором обмене. 
В том-то и дело, что от форвардов ждут прежде всего отдачи в атаке. Но разве 
только у одного Кови в калифорнийской дружине с этим проблемы? Нет, 
конечно! Разве что к капитану команды Анже Копитару нет вопросов с его 18 
(6+12) очками в 18 матчах. А что у других? Больше Ильи набрал очков только 
неприкосновенный Дастин Браун - 10 (4+6). При этом тверичанин давно не 
выходит в первой бригаде большинства и ведущих звеньях. 
Нет никакого резона сейчас клубу дергаться и потому, что без согласия 
Ковальчука обменять его из-за пункта в соглашении до конца сезона никуда 

https://fhr.ru/news/item/64086/


 

 

нельзя. "Лос-Анджелесу" остается выжидать, но ни в коем случае не оставлять 
ветерана без игровой практики. Ведь это сразу снизит на него спрос и цену. 
Илья с его умным контрактом теперь и вовсе хозяин положения. Без его слова 
"Кингз" с ним не могут сделать до следующего лета ни-че-го. И то, что на самом 
деле с 15 декабря он будет стоить 700 тысяч, козырь игрока. Приобрести за 
копейки мастера такого уровня рано или поздно желающие обязательно 
найдутся. Особенно в преддверии плей-офф. Среди тех команд, которые 
делают ставку конкретно на этот сезон и которые потеряли топ-нападающих из-
за травм. Как быть, к примеру, "Питтсбургу", если Кросби ляжет на операцию, 
или "Колорадо", если затянется лечение Ландескуга и Рантанена? 
ДА  
ЕСЛИ СЕМЬЯ "ЗА", ТО С НХЛ НАДО РАСПРОЩАТЬСЯ  
Сергей ИВАНОВ  
Оговорюсь для начала, что вариант с возвращением в КХЛ пока чисто 
умозрительный. Генменеджер "Лос-Анджелеса" Роб Блейк и главный тренер 
Тодд Маклеллан утверждают, что еще абсолютно ничего не решено. Коуч даже 
похвалил Ковальчука за усердие на последней тренировке, заявив: 
- Хоккей иногда бывает жестоким. Было много достойных Зала славы игроков, 
которых выводили из состава и отправляли на трибуну. Это не очень удобно. 
Никто этого не хочет. Илья на тренировке много работал. Думаю, это дает 
представление о том, как он отреагировал, и это хороший знак для всех нас. 
Перед матчем с "Детройтом" примем решение о составе и будем двигаться 
дальше. Прямо сейчас я не знаю, каким будет наш состав завтра. 
Ситуация, в общем-то, простая. Илье нужно самому определиться, чего он 
хочет, каким видит дальнейшее развитие своей карьеры. Ведь ясно - не выходя 
на лед в календарных матчах, он непременно будет терять форму, а в 36 лет 
это чревато необратимыми последствиями. Если "Кингз" продолжат 
нападающего мариновать в резерве, что может удержать Ковальчука в 
Америке? Разве что семья. Срываться посреди сезона и перемещаться из 
теплой обжитой Калифорнии в морозную слякотную Россию с четырьмя 
детьми... 
С другой стороны, к 15 декабря Илья получит 13,8 млн из трехлетнего 
контракта в 18,75 млн. Жизнь в хоккее не может быть бесконечной. Если "Лос-
Анджелес" на тебе действительно поставил крест, зачем своими руками 
помогать ему гробить карьеру, что напрямую скажется в первую очередь на 
семье! Деньги, которые Кови сможет заработать в этом сезоне и в дальнейшем 
в КХЛ, никогда не бывают лишними. 
Илью теперь сватают в "Авангард" и СКА, которым он просто необходим. В 
обоих клубах MVP Олимпиады-2018 сразу выдадут полный карт-бланш. Тем 
более что с наставником "Ястребов" Бобом Хартли он работал еще в "Атланте", 
а в Питере, где брал два Кубка Гагарина, ему и вовсе все знакомо. Не забудем, 
что в Ледовом уже канадская коробка, а в Балашихе - финская. То есть и бегать 
больше, чем в НХЛ, ветерану не придется. При этом регулярный сезон в КХЛ на 
20 матчей меньше. 
Сергей Федоров играл на аэродромах КХЛ и получал в "Магнитке" более чем 
солидную зарплату до 42 лет. Но в зрелом возрасте он никогда не выпадал из 
игрового ритма. Не стоит это делать и Ковальчуку. С его отношением к хоккею 
он тоже вполне способен разменять пятый десяток на аренах КХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:923711 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:923711


 

 

"Больно видеть его в такой ситуации" (Lenta.Ru, Москва, 15 ноября 2019) 
От Ковальчука избавились в НХЛ. Что ждет его дальше 
Российский хоккеист Илья Ковальчук остался без работы в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ). Теперь официально, хотя разговоры об этом шли уже 
давно. Форвард в текущем сезоне не оправдал ожиданий, а в последних девяти 
матчах и вовсе не забросил ни одной шайбы. Попытается хоккеист найти новый 
клуб за океаном, вернется на родину или завершит карьеру? Разбиралась 
"Лента.ру". 
"Хоккей бывает иногда жестоким" 
18,75 миллиона долларов за три года - такой контракт с "Лос-Анджелес Кингс" 
Илья Ковальчук подписал в 2018 году. А 13 ноября 2019-го стало известно, что 
игрока вывели из состава. Он продолжит тренировки с командой, но принимать 
участия в матчах не будет. Главный тренер "Лос-Анджелеса" Тодд Маклеллан 
заявил, что это решение далось ему тяжело: "Хоккей бывает иногда жестоким. 
Было много достойных игроков уровня Зала славы, которые оказывались на 
скамейке. Илья сегодня провел хорошую тренировку. Думаю, это то, как он 
отреагировал на ситуацию. Это хороший знак для всех", - цитирует специалиста 
журналист Джек Харрис в Twitter. 
Но почему все так? 
В текущем розыгрыше регулярного чемпионата НХЛ нападающий появился на 
площадке в 17 матчах, забросил три шайбы и отдал шесть передач. Не самая 
выдающаяся статистика, а какие надежды на Ковальчука возлагали! Когда 
хоккеист возвращался в лигу летом 2018 года, он обещал "помочь команде 
стать лучше", а своей целью называл Кубок Стэнли. Но в действительности 
речи об этом в дебютном сезоне не шло и близко: клуб по итогам оказался на 
дне турнирной таблицы, заняв 15-е место в Западной конференции. Ковальчук 
провел 64 матча из 82-х и отличился 16 раз. Кстати, в сезоне-2017/2018, то есть 
до прихода россиянина, "Кингс" стали седьмыми. 
Тем не менее форвард признался, что неудача только добавила ему 
мотивации: "Желание еще два года играть в "Кингс" не только не отпадает, а 
наоборот. Это только мотивирует меня сильнее. Я совсем не тот парень, кто 
бросит все и уедет. Просто бывает легкий путь, а бывает - мой. Он чуть 
посложнее, у меня обычно так". 
Лучший снайпер  
Ковальчук дебютировал в НХЛ в 2001 году. На драфте в первом раунде под 
общим первым номером его выбрал клуб "Атланта Трэшерс". Сначала 
россиянин подписал трехлетний контракт, но в итоге задержался на восемь 
сезонов. Правда, играл он там с перерывом: в 2004 году форвард уезжал в 
казанский "Ак Барс", когда в НХЛ объявили локаут. Годовое соглашение с 
российским клубом принесло форварду три миллиона долларов. При том, что 
проявить себя (как говорили, из-за отсутствия мотивации) игрок не смог, а 
команда Зинэтулы Билялетдинова осталась без медалей национального 
чемпионата. 
Незадолго до временного отъезда из НХЛ Ковальчук впервые принял участие в 
Матче звезд лиги (впоследствии нападающий сыграл там еще два раза, в 2008-
м и 2009-м), а также попал в Сборную звезд. Талантом молодого россиянина 
восхищались иностранные специалисты, ему прочили успешную карьеру. Так 
что, когда НХЛ и профсоюз игроков пришли к консенсусу, хоккеист вновь 
присоединился к "Атланте" и сразу же провел крайне результативный сезон. В 
82 матчах он забросил 52 шайбы, отдал 46 передач, то есть вплотную 
приблизился к отметке в 100 очков. 



 

 

Игра команды строилась вокруг россиянина, который приобрел большой 
авторитет среди одноклубников. В сезоне-2007/2008 он стал вторым капитаном 
"Атланты", а в 2009 году Бобби Холик после ухода из клуба передал ему 
повязку. Самым значимым достижением россиянина в клубе стал первый в 
истории выход в плей-офф, а также получение "Морис Ришар Трофи" - 
награды, ежегодно вручаемой лучшему снайперу регулярного чемпионата. 
В 2010 году контракт Ковальчука и "Трэшерс" кончился, а о новом соглашении 
договориться стороны не смогли. Руководство клуба предлагало нападающему 
не более десяти миллионов долларов в год, что не устраивало игрока. Тогда 
"Атланта" обменяла капитана, и новой командой форварда стал "Нью-Джерси 
Девилс". Там россиянин задержался на четыре сезона. С "Девилс" Ковальчук 
второй раз в карьере сыграл в плей-офф НХЛ, правда, неудачно: в первом же 
раунде клуб уступил "Филадельфии". 
Контракт с "Нью-Джерси" был рассчитан до 2025 года, и решение хоккеиста 
завершить выступления в лиге в 2013 году привело к крупному скандалу. 
Североамериканские СМИ ополчились на игрока. По их версии, причиной ухода 
россиянина стала недостаточная зарплата, на которую не стоило жаловаться. 
Сам же Ковальчук объяснял, что просто хочет быть поближе к семье. Кроме 
того, интерес к нападающему давно проявлял СКА, а хоккеиста привлекала 
идея выиграть Кубок Гагарина. В итоге с петербургским клубом Ковальчук 
заключил четырехлетний контракт. Кубок Гагарина Ковальчук завоевал дважды: 
в 2015 и 2017 годах. А в декабре 2017-го он стал лучшим бомбардиром в 
истории СКА, обойдя с результатом 150 заброшенных шайб и 192 передачи 
Максима Сушинского. 
"Любого игрока можно "утопить"" 
Возвращение в НХЛ 35-летнего Ковальчука случилось на волне олимпийского 
успеха в Пхенчхане, где хоккеист был признан самым ценным игроком турнира 
и в составе сборной России завоевал золото. Тогда ему и самому, наверное, 
верилось, что попытать счастья за океаном обязательно нужно еще раз. И 
похоже, это было ошибкой. 
Впрочем, бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков нашел 
нападающему оправдание. По его мнению, раскрыться россиянину помешало 
руководство "Лос-Анджелеса": "Можно любого игрока "утопить", а можно 
хорошему игроку дать раскрыться в полной мере. Все это зависит от 
тренерской философии. Ковальчук доказал свою состоятельность, 
профессионализм и бомбардирские качества, поэтому для меня это полностью 
непонятная ситуация. Как можно было так "утопить" игрока?" - возмутился 
специалист. Он добавил, что тренеру клуба стоило больше доверять 
россиянину, потому что без игровой практики ждать результата странно: "На 
трибуне он не может приносить пользу команде. Мне больно видеть нашего 
игрока в такой ситуации". 
По поводу своего будущего Ковальчук пока не делал заявлений. Что уже 
известно: на родину он не торопится. "Вопрос о возвращении Ильи в Россию 
является преждевременным", - подтвердил агент россиянина Юрий Николаев, 
добавив, что в НХЛ "много хитросплетений", которые мешают устранить все 
нюансы. При этом исключать такой вариант не стоит: "Спорт-Экспресс", 
например, сватает игрока в омский "Авангард". 
На уход россиянина отреагировал капитан "Кингс" Анже Копитар: "Кови - 
хороший парень. У него никогда не было проблем с отношением к игре. Он 
хочет побеждать. Он хочет быть лучшим. И в обычной жизни он хороший 
человек. Каждый, кто его знает, это подтвердит", - цитирует его TSN. Жаль, что 



 

 

быть хорошим человеком недостаточно, чтобы выиграть Кубок Стэнли. Это 
ведь за ним Ковальчук приезжал в НХЛ?  

https://lenta.ru/articles/2019/11/15/kovalchuk/ 

К заголовкам сообщений 

Русский защитник стал хоккейным Терминатором. Бесстрашный Зайцев - 
один из лучших в НХЛ по блокам (Sport24.ru, Москва, 14 ноября 2019) 
Он может пойти по стопам Антона Волченкова. Главное не угробить здоровье.  
Если взглянуть на статистику, то можно легко проследить, как развивалась 
карьера Никиты Зайцева. Попав в "Сибирь" после драфта КХЛ, воспитанник 
"Крыльев Советов" на протяжении нескольких сезонов просто учился и 
набирался опыта. Ни шага вправо, ни шага влево. Типичный домосед. Но как 
только защитнику исполнилось 20 лет, у него выросли крылья. Зайцев стал 
чаще играть с шайбой, устраивать проходы по флангу и брать игру на себя. 
Перед отъездом в НХЛ Зайцев был незаменимым игроком в спецбригаде 
большинства ЦСКА. На уровне нашей лиги он был королем синей линии, 
который способен и забить, и отдать. В этом амплуа он провел и дебютный 
состав за "Торонто". Больше 100 бросков, больше 30 очков, достаточно 
времени в большинстве и вытекающий из этого статус второго по 
результативности защитника команды. 
Трудно понять, в какой момент началась мутация Зайцева, но на второй год в 
"Торонто" его результативность обрушилась почти в три раза. Тоже самое 
касается количества бросков по воротам. Майк Бэбкок лишил его большинства, 
тем самым вынудив перестроиться. Чтобы оставаться на плаву в сильнейшей 
лиге планеты, Никита примерил новое амплуа - бесстрашного человека, 
который ловит шайбы на себя и не морщится.  
Переезд из Торонто в Оттаву по идее должен был развязать руки Зайцеву. По 
крайней мере, казалось, что на новом месте ему дадут совершенно другую 
роль. Ту, что он на пару недель снова примерил на себя в сборной России на 
чемпионате мира. Вместо этого Никита еще больше укрепился в статусе 
игрока-магнита, чья главная задача, остановить шайбу на пути к воротам. Он 
прописался в первой паре "Сенаторс", получает больше 20 минут в среднем за 
матч, но об атаке почти не помышляет. 
Мы не можем залезть в голову к Зайцеву и узнать, насколько его устраивает 
нынешняя роль. Но в ней он один из лучших в НХЛ, а значит и в мире. Прямо 
сейчас российский защитник "Оттавы" - третий в лиге по заблокированным 
броскам. А совсем недавно Никита лидировал по количеству блоков в среднем 
за матч! Уже сейчас, по прошествии полутора месяцев чемпионата, у него 53 
блока. Для сравнения, в прошлых сезонах на счету Зайцева было 136, 134 и 
151. 
На данный момент Зайцев идет по графику 237 блоков за сезон! Это, конечно, 
не тянет на рекорд всех времен. По итогам сезона-2014/2015 защитник 
"Калгари" Крис Рассел заблокировал 283 броска - это лучший результат в 
истории лиги. Однако если Никита не сбавит обороты, то сможет ворваться в 
десятку лучших результатов. Интересно, что там уже есть один россиянин. 
Причем так же, как и Зайцев защитник "Оттавы". Речь, разумеется, об Антоне 
Волченкове.  
Сегодня Волченкову 37 лет, он уже как четыре года выступает в КХЛ и не 
блокирует броски пачками как в лучшие голы. Виной тому и размеры площадок 
в нашей лиге, и манера нападающих, которые заточены на передачу, да и 
возраст на игре легендарного защитника не может не сказываться. Пик карьеры 
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Антона пришелся на 24-29 лет. Завоевав кровью и гематомами репутацию 
настоящего хоккейного Терминатора, он подписал жирный контракт с "Нью-
Джерси", после чего начался постепенный закат. 
Зайцеву сейчас 28 лет. Он вполне может если не превзойти Волченкова, то 
прослыть его наследником. Тут и фанаты "Оттавы" могут поддаться ностальгии, 
наблюдая на льду за бесстрашным русским, который останавливает шайбы, 
летящие со скоростью свыше 100 км/ч. Но пытаясь пойти по стопам 
Волченкова, Зайцев должен помнить и о последствиях, которые несет за собой 
такой стиль игры. Его предшественнику было всего 33 года, когда он оказался в 
НХЛ никому не нужен. Ни в один из своих сезонов Волченков не оттрубил от 
начала до конца все 82 матча. 
Манера игры, которую вольно или невольно выбрал Зайцев, заслуживает 
уважения. Его сколько угодно мог критиковать Дон Черри за ошибки в обороне, 
но назвать россиянина трусом не мог себе позволить даже одиозный канадский 
эксперт. Однако век таких самоотверженных игроков, как правило, недолог. 
Пока Никите удавалось избегать серьезных травм, но каждый следующий сезон 
повышает риск переломов, тяжелых ушибов и других неприятностей. Зайцев - 
Терминатор, но даже у самой совершенной машины есть срок годности.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-14-zashchitnik-ottavy-nikita-zaytsev-odin-iz-
liderov-nkhl-po-zablokirovannym-broskam 
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5 русских звезд НХЛ, которых спасала Америка. На родине их бы загубили 
(Sport24.ru, Москва, 14 ноября 2019) 
Свечников и Сергачев сбежали от Билялетдинова, а Кучерову помогла травма.  
В последнее время мы все чаще слышим мнения экспертов и первых лиц 
нашего хоккея, что в Северную Америку ни в коем случае нельзя уезжать в 
юном возрасте. Как Тарасенко или Панарин, будучи уже состоявшимся 
хоккеистами - пожалуйста, но не в 18 лет, и уж точно не раньше. При этом в 
пример приводятся десятки загубленных хоккейных талантов. Но так ли все 
однозначно? Мы отыскали как минимум три показательных примера того, что 
побег из России в раннем возрасте может не только дать толчок в развитии, но 
и спасти карьеру. 
Никита Задоров 
В данный момент двухметровый защитник "Колорадо" залечивает перелом 
челюсти, но обычно бьет он, а не его. Никита Задоров - один из самых жестких 
игроков НХЛ, человек-скала, который сначала врезается в вас на скорости 
"Сапсана", а потом в случае чего может начистить лицо. Если бы не фамилия и 
словечки, вылетающие из уст Никиты, вы бы никогда не догадались, что он 
русский. Типичный североамериканский защитник, коих в нынешней НХЛ 
становится все меньше и меньше. Но стал бы таким, не уедь в 17 лет из ЦСКА?  
Большие площадки и сам стиль, царящий в КХЛ, не располагают к такой 
манере игры как у Задорова. А если говорить непосредственно о московском 
клубе, то защитникам там в последние годы позволяется совсем немного. 
Раскованному Никите это точно было бы не по душе. К тому же, в состав одного 
из клубов-олигархов молодому защитнику еще надо было пробиться. Не всем 
так везет, как Александру Романову.  
Михаил Сергачев 
В 17 лет за океан уехал не только Задоров, но и Михаил Сергачев - нынче один 
из ведущих защитников "Тампы-Бэй", который периодически в первой паре 
подменяет самого Виктора Хедмана. Кого бы подменял сейчас Сергачев, 
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останься он в системе "Ак Барса"? Активно подключать молодежь к составу в 
Казани начали только теперь, после смены тренеры. Зинэтула Билялетдинов 
порой подпускал к основе защитников. Сначала это были Мусин и Пайгин, а 
потом Сидоров с Абросимовым. Вот только задачи у них на льду были 
максимально простыми - грамотно и просто отбороняться, а получив шайбу, 
максимально быстро с ней расстаться. Стоит ли удивляться, что никто из этого 
квартета с момента дебюта в КХЛ так толком и не прогрессировал?  
Сергачев, которого за безразмерный атакующий потенциал скауты сравнивали 
с самим Вячеславом Фетисовым, в системе Билялетдинова просто задохнулся 
бы. Считается, что настоящий талант везде пробьется, но в НХЛ понимают, что 
для исключительных игроков нужно создавать условия. Мы к этому еще не 
пришли.  
Андрей Свечников 
Еще одна молодая звезда НХЛ, уезжавшая из системы "Ак Барса". В свое 
время из Казани за хоть каким-то перспективами уезжал его старший брат, а 
еще раньше побегами в Америку отмечались Кирилл Петров и Александр 
Бурмистров. Карьеры их сложились по-разному, для кого-то переезд за океан 
не стал панацей, но был ли у них выбор? Если защитников Билялетдинов, сам 
игравший в обороне, еще как-то котировал, то молодым нападающим путь в 
основу был заказан. Ни о каком креативе речи даже не шло, попасть бы просто 
в состав и получить свои несчастные 5 минут.  
Сегодня в составе "Ак Барса" играет немало ровесников Андрей Свечникова, но 
сколько они ждали своего шанса? Второй номер драфта НХЛ уже второй сезон 
играет с сильнейшими игроками планеты, да не просто играет, а забивает, 
отдает и является одним из лидеров столь симпатичной "Каролины". Та самая 
"банда придурков", как команду из Роли прозвал Дон Черри, полный антипод 
"Ак Барсу" Билялетдинова. Есть сомнения, что Свечников стал бы тем 
Свечниковым, которого мы знаем, не рвани они в 16 лет в США.  
Иван Проворов  
Уже третий защитник в нашей пятерке. Удивительно? Нисколько. Раз за разом 
те игроки обороны, что в КХЛ считаются звездами, в НХЛ с треском 
проваливаются. Здесь вам и Богдан Киселевич с Егором Яковлевым, и Игорь 
Ожиганов с Виктором Антипиным. В топе же находятся те, кто начинал свой 
путь с низших американских лиг и с молоком впитал принципы местного хоккея. 
Это относится и к Задорову, и к Сергачеву, и к Ивану Проворову. Он и вовсе 
стоит особняком, так как покинул родной Ярославль в 14 лет. По сути, самый 
высокооплачиваемый русский защитник в истории НХЛ - это продукт не нашей 
школы, а североамериканской.  
Каким бы игроком он вырос, останься в "Локомотиве"? В Ярославле, в отличие 
от Казани, молодежи всего доверяли. Вот только одним доверием сыт не 
будешь. Несмотря на то, что в составе "железнодорожников" всего полно своих 
воспитанников, звезды из них, как правило, не вырастают. Владислав Гавриков, 
Александр Елесин, Рушан Рафиков, Илья Любушкин - все они крепкие 
защитники уровня сборной, но термин "один из лучших в мире" к ним, в отличие 
от Проворова, не применим.  
Никита Кучеров  
Ну и, наконец, самый яркий пример. Никита Кучеров - суперзвезда мирового 
хоккея. Обладатель множества индивидуальных наград. Человек, который в 
прошлом сезоне набрал 128 очков, побив рекорд Александра Могильного. Но 
что бы мы говорили о Кучерове, останься он в КХЛ? В лучшем случае его 
ждала бы судьба его друга Никиты Гусева, который до 23 лет мотался по 
скрытым арендам и чуть не сгинул в провинции. Как следствие, не менее 



 

 

талантливый Гусев с большим трудом адаптируется к НХЛ, тогда как Кучеров 
давно в этой лиге свой. Сегодня трудно в это поверить, но связку двух Никит 
особо не ценили в ЦСКА. Причем это касается как словака Юлиуса Шуплера, 
так и российских тренеров. Не помогло даже назначение Валерия Брагина - 
главного в стране специалиста по молодежи. 
Кучеров появлялся в составе эпизодически, и может быть все так и 
продолжалось, не получи он тяжелую травму. Операцию ему оплатил не 
московский клуб, а задрафтовавшая россиянина "Тампа". Это предопределило 
всю его дальнейшую карьеру. Сезон в юниорской лиге, полсезона в АХЛ, и 
Кучеров стал важной частью "молний". Получив травму, Никита избежал 
скитаний от Хабаровска до Ханты-Мансийска.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-14-nikita-kucherov-ivan-provorov-i-drugiye-
igroki-komu-pomog-pereyezd-v-ameriku 

К заголовкам сообщений 

Русский вратарь шокировал Америку невероятной статистикой. Он сыграл 
в "режиме бога" 4 матча подряд (Sport24.ru, Москва, 14 ноября 2019) 
В них Бердин пропустил всего две шайбы.  
Вы могли не заметить, но 21-летний российский вратарь Михаил Бердин выдал 
просто невероятную неделю во второй по силе североамериканской лиге - АХЛ. 
В прошлую пятницу и субботу он проводил два выездных матча в режиме "бэк-
ту-бэк" за свою команду "Манитоба Мус" и оформил два "сухаря", отразив в 
общей сложности 67 (!) бросков.  
На этой неделе "Манитоба" дважды играла дома с "Техасом", Бердин снова 
отыграл обе встречи от звонка до звонка и в обоих случаях признавался первой 
звездой вечера - на этот раз за 120 минут он совершил 68 спасений. Просто 
фантастика! 
Этой не первый повод вспомнить про кипера системы "Виннипега" нынешней 
осенью. В конце сентября он появился на льду в третьем периоде матча 
"Джетс" и "Калгари", потащил все 13 выстрелов по своим воротам, а один из его 
сейвов получился особенно запоминающимся. 
Но самым крутым эпизодом с участием нашего вратаря стал момент, в котором 
он покинул ворота, чтобы помочь партнерам начать очередную атаку. Подобрав 
шайбу у борта, Бердин обыграл одного игрока "Калгари", а затем отдал точный 
пас в среднюю зону из-под другого. Если что, эта выставочная игра была для 
молодого игрока первой в составе главной команды "Виннипега". Его 
спокойствие и уверенность в себе, похоже, находятся на каком-то 
запредельном уровне. 
Впрочем, тех, кто хоть сколько-нибудь внимательно следил за карьерой 
Бердина, его трюк в матче против "Калгари" удивить был не должен. Дело в 
том, что игра клюшкой - один из самых прокаченных скиллов нашего вратаря. 
Он доказывал это во всех лигах, в которых играл, а в USHL однажды даже 
умудрился забить гол. Просто гений! 
"Я просто сосредоточен на своей игре. Мне нужно побеждать, мне нужно 
хорошо играть. Я не думаю о тех вратарях, которые есть в системе клуба, как у 
кого дела, кто из них облажался. Я об этом вообще не думаю. Если меня снова 
отправят в "Манитобу", нет проблем, я буду там играть. В прошлом году меня 
уже отправляли на Восточное побережье, но я совсем не беспокоился. Меня 
хотели видеть там, и я показал, что готов к АХЛ. Теперь мне нужно показать, 
что я готов к НХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-14-nikita-kucherov-ivan-provorov-i-drugiye-igroki-komu-pomog-pereyezd-v-ameriku
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Выставочные матчи - не моя мечта. Я мечтаю выиграть Кубок Стэнли и 
получать другие трофеи. Это то, чего я хочу и к чему я иду".  
Бердин - воспитанник уфимского "Салавата Юлаева". Родной город и клуб он 
покинул еще в 14 лет, перебравшись в подольский "Витязь". Впрочем, сам 
Михаил называть себя воспитанником уфимского клуба не готов: 
"Когда мне было 14, я мечтал играть в КХЛ, зарабатывать условные 100 тысяч 
рублей и всю карьеру провести в "Салавате", но когда мне сказали: "Мальчик, 
ты здесь больше никому не нужен, твой предел - ВХЛ", - я просто сломался.  
Я себя, если честно, не считаю воспитанником "Салавата Юлаева", со мной не 
очень красиво поступили. Обиды никакой нет, я со всеми тренерами, и с теми, с 
кем тренировался, в хороших отношениях. Просто считаю, что в другом клубе 
для меня сделали больше, чем в этом".  
После Подольска Михаил оказался в Череповце, поиграл в Молодежной 
хоккейной лиге за местный "Алмаз" и юниорскую сборную России, на драфте 
НХЛ-2016 был выбран "Виннипегом" под общим 157-м номером и вскоре 
отправился покорять Северную Америку. В конце мая 2018-го Бердин подписал 
контракт с "Джетс". Соглашение рассчитано на три года, за которые молодой 
голкипер заработает $2,3 млн. 
Михаил - серебряный призер юниорского чемпионата мира 2015 года и 
участник молодежного первенства планет - 2018. Правда, на обоих турнирах он 
не провел ни одной игры. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-14-russkiy-vratar-mikhail-berdin-
priznavalsya-luchshim-igrokom-matchey-akhl-4-raza-podryad-istoriya-vratarya-
statistika-video 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Приморская хоккейная команда Адмирал присматривается к новому 
символу (РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 14 ноября 2019) 
Прославившегося на всю страну кота Виктор пригласили на тренировку 
хоккейного клуба 
Мохнатый авиапутешественник Виктор сегодня, 14 ноября, принял участие в 
полноценной тренировке приморской хоккейной команды. Под четким 
руководством тренера "Адмирала" Николая Пронина кот Виктор выполнял 
силовые упражнения, сообщает ИА PrimaMedia со ссылкой на инстаграм-
аккаунт ХК "Адмирал". 
"Канат, беговая дорожка, силовые упражнения - все по-серьезному. Учитель и 
ученик в процессе настолько сблизились, что Палыч позволил Виктору такие 
вольности, о которых его подопечные хоккеисты даже не мечтали", - говорится 
в иснтаграм-аккаунте ХК "Адмирал". 
От приглашений Николая Павловича не отказываются - их принимают. 
Мохнатый авиапутешественник Виктор сегодня принял участие в полноценной 
тренировке под руководством тренера "Адмирала" Николая Пронина. Канат, 
беговая дорожка, силовые упражнения - все по-серьезному. Учитель и ученик в 
процессе настолько сблизились, что Палыч позволил Виктору такие вольности, 
о которых его подопечные хоккеисты даже не мечтали. #Хоккей #Адмирал #КХЛ  
Подписчики аккаунта активно оставляют комментарии под постом. Одни 
умиляются от фотографий кота Виктора в тренажерном зале, другие же 
считают, что пушистика стало слишком много на просторах Интернета. Также 
болельщики предположили, что кот может стать новым символом Адмирала.  
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"Какой милый и толстый котик" 
"Теперь очень знаменитый кот! Даже во Вьетнаме про него узнали" 
"Киса, новый талисман Адмирала" 
"От этого кота уже тошнит" 
Напомним, 7 ноября жителя Владивостока не пустили с котом в салон самолета 
в аэропорту Шереметьево, потому что его питомец Виктор весил 10 кг, а 
максимально возможный вес животного для перелета в салоне - 8 кг. Михаил 
Галин вместе с котом Виктором возвращался из Риги в родной Владивосток. 
Хозяин питомца не растерялся и нашел выход из положения. 
На борт Михаила и его толстого кота так и не пустили. К решению проблемы 
приморец решил подойти оригинально: он бросил клич среди друзей и нашел 
стройную кошечку Фиби, окрас которой точно такой же, что и у Виктора. С ней 
он успешно прошел регистрацию, а потом благополучно вернул дублершу 
хозяину. Свершилось невозможное - слишком толстый Виктор все-таки полетел 
домой в салоне самолета, а не в багажном отсеке.  

https://primamedia.ru/news/877436/ 
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К заголовкам сообщений 

Уфа поделится опытом в спорте с китайским городом Тяньцзинь (ИА 
Башинформ, Уфа, 15 ноября 2019) 
Столица Башкирии намерена поделиться опытом проведения спортивных 
мероприятий и организацией физкультурного досуга с китайским городом 
Тяньцзинь. В Уфу приехала целая делегация - замдиректора Центра зимних и 
водных видов спорта города Тяньцзинь Чжан Линли, секретарь Центра Панг 
Чао, начальник отдела международных отношений федерации хоккея Китая 
Ван Чай Чжоу. Гости особо заинтересовались развитием хоккея.  
"Мы сразу отметили особое отношение местных жителей к хоккею - многие 
регулярно посещают матчи и с удовольствием болеют за свою команду. Кроме 
того, мы знаем о высоком уровне профессионализма спортсменов - 
воспитанников уфимского спорта. Нам было бы очень интересно перенять ваши 
знания и опыт и поделиться своими наработками", - сказал Чжан Линли.  
Чиновники из КНР приехали на "Уфа-Арену", где 20 ноября в рамках ХЛ 
встретятся "Салават Юлаев" и "Куньлунь Ред Стар".  

https://primamedia.ru/news/877436/
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http://www.bashinform.ru/news/1378944-ufa-podelitsya-opytom-v-sporte-s-kitayskim-
gorodom-tyantszin/ 
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